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Plano de saúde 
não pode cancelar 
contrato sem aviso.

Na última sema-
na, 1457 veículos 
fiscalizados, 336 
multas, 59 veí-
culos retidos, 3 
CNHs apreendidas, 40 aci-
dentes, 23 feridos, 1 óbito.

Turismo de 
estrangeiros 
deve crescer na 
Espanha em 2012.

Quem mente me-
nos tem saúde me-
lhor, indica estudo.

Lucro líquido da 
Even cai 26,2% 
no 2º tri, para 
R$ 39 milhões. 

Presidente do STJ 
autoriza corte do 
ponto de servidores 
federais em greve. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  50.567                        600.000
20   24.587                12.000 
30   14.856           9.000
40  15.546           7.398
50    13.965           6.000

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TiMe dO CORaÇÃO
BAHIA/BA

quarta e sábado

terça e sexta

PRiMeiRO SORTeiO

SeGUNdO SORTeiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 788  06/08

 Concurso 2962   06/08

 Concurso 4681  04/08

 Concurso 1412  04/08

 Concurso 338  04/08

 Concurso 1268  04/08

 Concurso 1095  03/08

LOTeRia

Violência contra a mulher
Foi divulgado na terça-feira (07) um 

levantamento feito pela Secretaria de Polí-
ticas Para as Mulheres, da Presidência da 
República, mostrando que em 70% das de-
núncias feitas ao Ligue 180, a Central de 
Atendimento à Mulher, o companheiro é 
identificado como o agressor da violência 
doméstica. 

De acordo com a secretaria, se somados 
os demais tipos de relacionamento afetivo 
(como ex-marido, namorado e ex-namo-
rado), o índice sobe para 89%. Os 11% res-
tantes se referem à violência cometida por 
familiares, vizinhos, amigos e até desconhe-
cidos.

Foram registrados durante os últimos 
seis anos 2,7 milhões de atendimentos. O ris-
co de morte foi detectado em 52% das liga-

ções e ameaças de espancamento, em 45%.
Além da violência física, há outros tipos 

registrados pela central, sendo, a violência 
psicológica, a moral, a sexual e patrimo-
nial. 

Em decorrência de muitos acontecimen-
tos neste sentido, foi que em 2006 sancio-
nou-se a Lei Maria da Penha. Ela aumen-
tou o rigor nas punições ao impedir, por 
exemplo, a aplicação de penas alternati-
vas, além de possibilitar a prisão em fla-
grante dos agressores. Desde o início deste 
ano, o Supremo Tribunal Federal (STF) de-
cidiu ainda que o Ministério Público pode 
denunciar o agressor nos casos de violência 
doméstica contra a mulher mesmo que ela 
não apresente queixa contra quem a agre-
diu.
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Pelo menos 17 cidades de Sc têm 
mais eleitores do que habitantes

Levantamento leva em conta 
dados oficiais da Justiça eleito-
ral e iBGe. Municípios têm até 
cinco mil habitantes e diferença 
é de até 579 pessoas. Pelo me-
nos 17 cidades de Santa Catarina 
têm, oficialmente, mais eleitores 
do que habitantes. É o que revela 
um comparativo entre os dados do 
Tribunal Regional eleitoral (TeR) 
e do último Censo do instituto 

Brasileiro de Geografia e estatísti-
ca (iBGe). 

confira ranking das cidades 
catarinenses com mais eleitores do que habitantes:

 NEGOCIATAS
e tem candidato já fazendo ne-

gociatas, tipo não me cobre agora 
na campanha, que depois de eleito 
nós faremos bons contratos... Prática 
muito utilizada entre corrupto e cor-
ruptores. a lisura de um gestor públi-
co passa por sua honestidade na vida 
privada, continua na campanha e 
deve ser a mesma quando no exercí-
cio do cargo... a publicidade no rádio 
está restrita aos horários gratuitos da 
Justiça eleitoral. Nada pode ser vei-
culado, consequentemente não há 
despesas aos candidatos... Nos jor-
nais está com limitações, mas deve 
ser custeada PeLO CaNdidaTO, e 
não pelos COFReS PÚBLiCOS... Ne-
gociatas devem ser denunciadas. Ou 
se elege gente honesta ou estamos 
fadados a um caos... Não existe na 
corrupção só um lado. Sempre have-
rá duas partes... 

URBaNiZaÇÃO
O que falta de lixeiras na cidade 

é algo impressionante... Tem qua-
dras inteiras sem ter onde depositar 
o lixo. a comunidade pede que re-
gistremos esta carência, que é algo 
tão simples, mas as vezes requer 
boa vontade... em contrapartida, 
parabenizamos os proprietários de 
lotes urbanos na cidade que aos 
poucos estão se conscientizando da 
necessidade dos passeios públicos. 
atitude no mínimo inteligente... 
Quanto à iluminação pública da 
cidade, nada de novo, nem sequer 
alguma manifestação de quem de 
direito... Continuaremos na penum-
bra até quando?

MITO 
O ex-presidente LULa, real-

mente é um fenômeno eleitoral. em 
pesquisa realizada pela CNT/Sen-
sus divulgada na última sexta-feira 
(03), se a eleição presidencial fosse 
agora, ele se elegeria com 69,8% dos 
votos do eleitorado brasileiro... É ca-
rismático e fala com o coração aqui-
lo que o povão gosta de ouvir.

LiÇÕeS de Vida
Mais vale um exemplo do que mil palavras. O homem 

vale tanto quanto o valor que dá a si próprio. Um diaman-
te bruto não vale dez por cento do valor de mercado de um 
diamante lapidado... então, vamos lapidar o diamante que 
existe em você?

UM GRaNde SUJeiTO
Nos referimos ao prezado aBeL ZaNiN, e sua distinta 

esposa aNiTa. No final de semana nos encontramos pe-
las ruas da cidade, onde o simpático casal pratica suas ca-
minhadas. Pelos breves momentos de conversação obtive 
do mesmo, grandes conhecimentos e revelações... ZaNiN 
faz parte de nossa história e merece o máximo de consi-
deração. Pessoa honrada e com  um grande bagagem de 
serviços prestados a nossa comunidade. 

O Tribunal Regional eleito-
ral de Santa Catarina (TRe/SC) 
decidiu, por unanimidade, não 
conhecer do recurso da empresa 
Jornalística Tribuna Catarinen-
se Ltda, e negar provimento ao 
recurso do candidato a vereador 
arlindo Cruz (PMdB), ambos de 
Balneário Comboriú/SC, man-
tendo assim as multas individuais 
de R$ 5 mil aplicadas pelo juízo 

da 56ª  Zona eleitoral por terem 
realizado propaganda antecipa-
da.  

O jornal disse que o material 
veiculado possuía apenas "cunho 
informativo e educativo, poden-
do até mesmo ser caracterizada 
como propaganda institucional".

“Poder-se-ia aventar que o 
material foi indiretamente custe-
ado com dinheiro público". 

Operação Licitação Mapeada: 
superfaturamento de mais de 100%

análise da documentação 
apreendida na operação rea-
lizada pelo Grupo de atuação 
especial no Combate ao Crime 
Organizado (GaeCO) Chapecó, 
na última sexta-feira (03), com-
prova que uma empresa inves-
tigada superfaturava as vendas 
para o setor público em mais 
de 100%. Uma lousa eletrônica 
comprada pela Prefeitura de São 
José do Cedro por R$ 9,6 mil, por 
exemplo, foi adquirida por uma 
escola particular por R$ 4,5 mil. 
Operação Licitação Mapeada foi 
deflagrada na quarta-feira (01), 
pelo GaeCO/Chapecó, integrado 
pelo Ministério Público de Santa 
Catarina (MPSC), pelas Polícia 
Civil e Militar e Secretaria de 
estado da Fazenda. Na ocasião, 
foram cumpridos nove manda-
dos de busca e apreensão e um 
mandado de prisão preventiva. 
a operação investiga, há seis me-
ses, esquema de empresas que 
fraudavam o caráter competitivo 
de licitações em órgãos públicos 

municipais nas regiões Oeste e 
Meio Oeste de Santa Catarina.

Já foram identificadas pelo 
menos 55 licitações fraudulen-
tas, envolvendo 27 municípios 
das regiões Oeste e Meio Oeste, 
totalizando aproximadamente 
R$ 1 milhão e 400 mil em con-
tratos públicos. O prejuízo aos 
cofres públicos e à sociedade, 
ainda a ser quantificado, decor-
re da ausência de uma efetiva 
concorrência, o que poderia 
ensejar o pagamento de preços 
superiores aos de mercado. Tem 
muita sujeira embaixo do tapete. 
Ótimo que temos um Ministério 
Público eficiente. a justiça pode 
tardar, mas não falha. O que deve 
ter de gente com a pulga atrás da 
orelha... dorme tranquilo quem 
não tem nada a temer... O mais 
grave: estão sendo dirigidas car-
tas convite a empresas estranhas 
ao ramo de atividade para aqui-
sição de bens pelo poder públi-
co, em detrimento às especiali-
zadas... Por quê?  

Multa contra 
jornal e candidato

um-pouco--mais-de-azul.blogspot.com
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Painel do Leitor

Lembranças

economia Criativa - e agora, José?
Ana Carla Fonseca*

em 2011, o governo federal formalizou a 
criação da Secretaria da economia Criativa, 
voltada a um tema que conquista o mun-
do desde sua emergência na austrália, em 
1994, e sua adoção como política de estado 
no Reino Unido, em 1997. No Brasil, a pro-
posta desembarcou em 2004, pelas mãos 
do embaixador Rubens Ricupero, quando 
secretário-geral da Unctad, a Conferência 
das Nações para o Comércio e o desenvol-
vimento. desde então, grupos empresariais, 
pesquisadores, economistas e governantes 
vêm ladrilhando a trilha da economia cria-
tiva, demonstrando seu potencial como es-
tratégia de desenvolvimento.

a institucionalização de uma Secreta-
ria no governo federal – neste caso, ligada 
ao Ministério da Cultura - é um marco im-
portante para que a base construída seja 

alavancada por políticas públicas. Mas, uti-
lizando a expressão popular, e agora, José? É 
essencial que sejam observados pontos com-
plementares ao caminho traçado pelo Plano 
da Secretaria da economia Criativa, publica-
do há nove meses.

em primeiro lugar, economia criativa 
abrange não apenas cultura, mas também 
tecnologia. Cultura e tecnologia são duas 
fontes de direitos de propriedade intelectual, 
que costumam definir os setores criativos 
de uma economia. desenvolver a economia 
criativa requer articulação entre ministérios, 
a começar por Cultura, envolvendo as áreas 
de desenvolvimento, indústria e Comércio, 
educação e Ciência e Tecnologia. articular 
políticas não significa que sairão do papel, 
em especial quando à dianteira do processo 
está um Ministério com baixo capital 
político. Uma saída seria organizar uma 
força-tarefa no Governo Federal, tendo à 

sua frente uma liderança com capacidade 
de influência sobre os vários ministérios e 
operacionalizada pelo Ministério da Cultura.

em segundo lugar, economia criativa é, 
como a denominação aponta, economia. O 
financiamento a empreendimentos criati-
vos segue uma lógica de mercado, distinta 
da que se vale de leis de incentivo ou de edi-
tais de premiação. economia criativa pres-
supõe que os empreendedores criativos de 
vários portes tenham acesso a crédito a ta-
xas de juros aceitáveis, apesar de não dispo-
rem de garantias reais. Como o estado não 
deve tomar o papel da iniciativa privada, e 
sim orientar sua atuação, caberia criar um 
instituto de aval público-privado para em-
préstimos a empresas criativas.

em terceiro lugar, a capacitação requer 
olhar para os talentos criativos. estudos 
recentes demonstram a alta mobilidade 
desses profissionais. Somado a isso há o 

fato de que muitos talentos se dedicarão a 
profissões que hoje inexistem, e a criativi-
dade deve ser incorporada desde a educa-
ção fundamental. Cingapura e Hong Kong 
reformularam seu sistema educacional, na 
construção de uma estratégia voltada à eco-
nomia criativa.

Por fim, é fundamental que a Secretaria 
da economia Criativa reconheça, polinize 
e credite as boas práticas já existentes no 
Brasil e tenha a sabedoria de focar sua atu-
ação sobre os gargalos que vêm retardando 
uma trajetória brasileira construída a várias 
mãos.

* economista, doutora em urbanismo, 
consultora especial da onu em economia 
criativa, autora de diversos livros (vence-
dora do prêmio Jabuti) e estudos interna-
cionais sobre economia criativa e cida-
des criativas.

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Maravilha na época de sua coloni-
zação, quando a indústria estava pas-
sando por grandes transformações, 
também abrigou muitas madeireiras 
no município. Foto é uma doação fei-
ta ao Museu Padre Fernando Nagel e 
está à disposição para os maravilhen-
ses que querem conhecer um pouco 
mais sobre a história do município.

*Simone Hübner 

Na última terça-feira (07) os talões de cheques com-
pletam 100 anos de uso no Brasil. Segundo dados do 
Banco Central (BC) o cheque foi regulamentado no país 
pelo decreto n° 2.591, de 7 de agosto de 1912. O cheque é 
uma excelente ferramenta para movimentação de gran-
des valores ou até mesmo de parcelamento de compras 
quando usado com responsabilidade e segurança.

Para evitar problemas com fraudes ou inadimplência, 
listamos sete dicas que podem ajuda-lo a não ter proble-
ma com os cheques:

1. Confira seu talão: ao receber um novo talão, confira 
os dados referentes ao nome, número da conta corrente, 
CPF e quantidade de cheques do talonário.

2. Proteja seu talão: escolha um lugar seguro para 
guardar os talões, procurando destacar a folha de requi-
sição para guardá-la separadamente.

3. Não ande com o talão: evite circular com o talão 
inteiro, leve apenas as folhas que pretende usar.

4. assinatura: nunca deixe folhas de cheques assina-
das ou com um modelo de sua assinatura no talão e sem-
pre destrua os talões de contas inativas.

5. Preenchimento: na hora de preencher um cheque 
elimine os espaços vazios e evite rasuras

6. Nominal: sempre emita cheques cruzados e com o 
nome da pessoa ou empresa que terá o direito de des-
contá-lo

7. Use caneta pessoal: evite aceitar canetas oferecidas 
por terceiros. elas podem utilizar algum tipo de tinta que 
pode ser apagada.

*Simone Hübner é acadêmica do 9º período do 
curso de direito na unoesc, campi de Maravilha/Sc

Talões de 
cheque

Concurso público do magistério estadual é lançado

Sou estudante e toda a terçafeira 
à noite vau para Maravilha. No trajeto 
de Bom Jesus do Oeste a Maravilha se 
pode ver visivelmente o desleixo das 
autoridades de Maravilha no trajeto 
em que está sob-responsabilidade do 
município. 

Buracos enormes na estrada e pe-
dras que com facilidade podem furar 
o carter dos veículos. É de difícil enten-
dimento, pois o trajeto sob a responsa-
bilidade de Bom Jesus está em ótimas 
condições, e, se comparado às receitas 
dos municípios em questão, deveria 

ser o contrário. então devo dar os para-
béns ao prefeito de Bom Jesus do Oeste 
e boa sorte ao prefeito de Maravilha.

Estudante Paulo Ricardo de Car-
valho, residente no município de Salti-
nho/SC

O edital de concurso público 
para professor efetivo, da rede esta-
dual de educação, foi lançado na tar-
de desta terça-feira (07), na sede da 
Secretaria de estado da educação, 
em Florianópolis. São duas mil vagas 
para o ensino fundamental e médio. 

desde 2004 não é feito um con-

curso para o magistério estadual. 
Com isso, o quadro de profissionais 
vinha sendo preenchido com do-
centes admitidos em caráter tem-
porário (aCT) dos cerca de 39 mil 
professores, 17 mil são aCTs e 22 mil 
efetivos. 

as inscrições iniciaram nesta 

terça-feira e vão até o dia 05 de se-
tembro. São 18 disciplinas. as provas 
acontecem no dia 30 de setembro. 

O concurso público era uma das 
reivindicações do Sindicato dos Tra-
balhadores em educação (Sinte), 
para encaminhar o fim da greve em 
2011 e no começo deste ano.
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

PLaNOS de SaÚde
Sempre fui um defensor dos planos de saúde. acho que em muitas si-

tuações, os planos privados oferecem um “plus” a mais que o atendimen-
to propiciado pelo governo, através do Sistema 
Único de Saúde (SUS), não consegue oferecer. 
Principalmente em se tratando de exames, ou 
consultas com médicos especialistas. Os planos 
privados deveriam ser imbatíveis. infe-
lizmente, caro leitor, não é o que aconte-
ce. O relato que vos faço, através aqui do 
Jornal O Líder, é fato acontecido com um 
casal de idosos, conveniados a um plano, 
e que não deve servir apenas como crítica, mas 
como um caminho para que haja correção de 
alguns fatores que são tratados de forma errada 
pelas empresas que fornecem este tipo de serviço.

CÓDIGO DE DEFESA 
DO CONSUMIDOR

É preciso também deixar claro que, 
ao adquirir um plano de saúde, o cliente/
usuário está protegido pelo Código de 
defesa do Consumidor. afinal, se trata 
de uma relação de consumo, um serviço 
prestado, e que, evidentemente, imputa 
custo ao bolso do consumidor. Portanto, se 
tratando deste fornecimento de serviços, 
os clientes estão abrigados pela Lei federal, 
justamente para ficar amparados em certas 
questões de abuso ou de deficiência no 
fornecimento do serviço ofertado.

Divulgação

O QUe OCORReU
Ocorre que, o mencionado casal de idosos, cujo nome estamos preservando  nesta coluna, por de-

terminado motivo (no caso, uma crise hipertensiva da usuária) procurou um Hospital conveniado ao 
seu plano e buscou atendimento. Receberam a triste e chata informação de que não havia “nenhum 
médico a disposição”, e além do que, o atendente poderia chamar um médico do quadro clínico do 
hospital, desde que este fosse pago, ou seja, fosse uma consulta particular.

Situações como estas ocorrem em gran-
de número, em todo o Brasil. afinal, quem 
não precisou um especialista em horário 
diverso, portando consigo a sua carteirinha 
do plano privado, e não recebeu informação 
de que havia apenas o médico plantonista, 
e não o especialista? Bem, no caso em tela, 
um pouco pior do que isso, o casal aborre-
cido foi embora, afinal, desconheciam seus 
direitos, e também não eram de “criar caso”, 
como se diz. Mas o que indica-se, no caso 
relatado, é que o doente chame o médico, 
pague a consulta particular normalmen-
te, exija um recibo, e posteriormente, leve 

ao escritório de atendimento de seu plano 
e cobre o valor gasto com a consulta, que 
deverá ser ressarcido iNTeGRaLMeNTe 
ao usuário. e por fim, deve imediatamente 
buscar o atendimento através do “0-800” 
que todo o plano deve oferecer, e ainda, 
como medida extrema, proceda denúncia 
a agência Nacional de Saúde (aNS), órgão 
governamental que regula o atendimento 
de todos os planos do Brasil. Fica o alerta 
para que melhore o atendimento dos planos 
em questão, até porque o valor que despen-
demos para poder utilizá-los, geralmente é 
bastante salgado. 

O QUe FaZeR NeSTe CaSO

INSS INGRESSARÁ CONTRA 
AGRESSORES REGRESSIVAMENTE

Vale a partir da terça-feira (07), a nova 
lei que permite que o instituto Nacional de 
Seguridade Social (iNSS) possa ingressar 
com ações de cobrança, chamadas “re-
gressivas”, contra maridos e companhei-
ros agressores, contra suas companheiras. 
além dos rigores da Lei Maria da Penha, 
que pune os agressores da esfera criminal, 
as ações regressivas permitirão ao instituto 
cobrar dos agressores os valores despendi-
dos com os cuidados posteriores a agressão. 
Responsável por arcar com as despesas dos 
benefícios pagos às vítimas, o iNSS passará 
a cobrar dos agressores o ressarcimento da 
despesa. e isso é importante, afinal, mesmo 
com os rigores das leis, as agressões contra 
mulheres tem sido uma constante, não ape-
nas em nossa região, mas também em todo 
o país. Quem sabe, mexendo no bolso do ci-

dadão, este passe a se inibir um pouco mais 
em relação a tais atitudes. de qualquer for-
ma, o desrespeito é muito grande ainda em 
relação a agressões. a cada dia novos casos 
surgem, verdadeiras atitudes desumanas 
contra as mulheres.

Medida É SeMeLHante 
a outra que Já eScreVi

Há alguns meses atrás, escrevi neste mesmo espaço que em relação a situações causadas 
por irresponsabilidades das pessoas, que deveria haver cobrança dos causadores, ou seja, co-
branças “regressivas”, vamos assim dizer. em casos de embriaguez ao volante, excesso de velo-
cidade, agressões em brigas, onde os contendores acabam indo parar no hospital, que houvesse 
o atendimento, como de praxe, até porque a lei ampara. Mas que depois, apurados os fatos, a 
instituição pública pudesse ingressar regressivamente contra o causador e cobrar as despesas 
hospitalares. Fiquei contente com a medida que já está vigendo desde a terça-feira (07), pois é 
um pequeno indício que a medida poderá ser ampliada. aí, poderemos ter também em relação 
aos causadores de situações que gerem lesões corporais que pudessem ser evitadas, o ressar-
cimento aos órgãos públicos (no caso hospitais públicos), que muitas vezes por conta de tais 
irresponsabilidades acabam ficando até sem leitos hospitalares para atendimentos de casos 
muito mais sérios. Pelo visto, o governo começa a abrir o olho para isso. Punir os responsáveis e 
fazer sentir “no bolso” o custo da irresponsabilidade é boa medida.
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deputados estaduais e federais participaram do encontro

Rosimar Maldaner e Sandro donati ouviram os diretores e apontaram as propostas do plano de governo

Lançamento das candidaturas a prefeito, vice e vereadores foi realizado no sábado

Candidatos são recebidos pela diretoria da CdL/associação empresarial

JUNTOS MARAVILHA PODE MAIS

PELO FUTURO DE MARAVILHA

No sábado (04) a coligação 
Juntos Maravilha Pode Mais, com-
posta pelos partidos PTB, PSd, PT, 
PP, PSdB, PPS e PR, realizou o lan-
çamento oficial das candidaturas a 
prefeito Orli Berger, vice-prefeito 
darci Simon, e candidatos a verea-
dor. O evento foi no Clube Recreati-
vo Maravilha (CRM).

estiveram presentes os de-
putados estaduais Marcos Vieira 
(PSdB), Mauricio eskudlark (PSd), 
Padre Pedro Baldissera (PT) e da-
niel Tozzo (PSdB) e os federais Luci 
Choinacki (PT/SC) e João Rodri-
gues (PSd/SC).

O candidato a prefeito Orli Ber-
ger afirmou que ele e o candidato a 
vice, darci Simon, irão até Brasília/
dF e Florianópolis/SC em busca de 
recursos para o município com o 
apoio dos deputados e candidatos 
a vereador.

Os candidatos ao Poder execu-
tivo municipal pela coligação “Pelo 
Futuro de Maravilha” (PMdB/PdT/
deM), Rosimar Maldaner e Sandro 
donati, participaram de uma reu-
nião com a diretoria da CdL/asso-
ciação empresarial de Maravilha na 
manhã desta terça-feira (07). 

O objetivo da entidade é conhe-
cer as propostas e expor algumas rei-
vindicações dos empresários, con-
forme evidenciou o presidente Jonas 
dall’agnol: “Nossa visão é estarmos 
aliados aos poderes constituídos, 
aproximar os diretores dos candi-
datos, saber quais são as propostas 
de governo e passar os anseios em 
nome da classe empresarial”.

No encontro, os candidatos tive-
ram espaço para destacar seus pro-
pósitos e falar sobre a elaboração do 
plano de governo. “estamos ouvindo 
a população desde fevereiro e para 

Candidatos Orli Berger e Darci Simon

Candidatos participaram de reunião com a diretoria da CDL/AE

Público presente lotou o CRM 

Candidatos falaram sobre o plano de governo

Sessão 
1ª sessão do mês de agosto foi realizada

a vereadora Marclei Grando 
(PMdB), durante sessão da Câmara 
de Vereadores desta segunda-feira 
(06), pediu renúncia do cargo de vi-
ce-presidente da Mesa diretora. de 

acordo com ela, a renúncia é devido 
a aprovação na prova da Ordem dos 
advogados do Brasil (OaB). “É in-
compatível estar na Mesa e requerer 
o número na Ordem dos advogados 

do Brasil”, justificou.
Na ocasião, dois projetos foram 

aprovados em 1º turno. O de nº 37 
autoriza a inclusão de ações, pro-
dutos, metas e valores constantes na 

LdO e autoriza a abertura de crédito 
adicional suplementar e adicionais 
especiais no valor de R$ 71. 930. O 
projeto se refere a suplementação 
de recursos conseguidos via Gover-

no Federal por meio do deputado 
federal Celso Maldaner (PMdB/
SC). O de nº 38 prevê a abertura de 
créditos adicionais suplementares 
na ordem de R$ 120 mil.

a coordenadora da coligação, 
Marli agostini, disse que a união 
sempre prevaleceu. “Não tenho 
dúvida que Maravilha pode mais. 
estamos de braços abertos, de mãos 

dadas com vocês, com Orli e com 
Miguel, é 14, é vitória dia 07 de ou-
tubro”, disse. 

O candidato a vice, darci Simon, 
agradeceu aos candidatos a verea-

dor e a todos os presentes. “Vocês 
são importantes para nós. eu me 
sinto muito feliz por essa coligação”, 
comentou.

O candidato a prefeito, Orli Ber-

ger, reforçou que Maravilha vive 
um momento extraordinário. “isso 
é por causa de vocês, porque ama-
mos Maravilha. Não fizemos mais 
porque a lei não permite”, explicou.

nós é muito importante essa troca de 
ideias. Queremos fazer um governo 
participativo”, destacou Rosimar, que 
concorre ao cargo de prefeita de Ma-
ravilha.

Os diretores fizeram questiona-
mentos em diversas áreas – desen-
volvimento socioeconômico, saúde, 
educação, turismo, lazer, infraes-
trutura, segurança pública, dentre 

outras –, colocando as dificuldades 
e expectativas do setor empresarial.

O candidato a vice-prefeito de 
Maravilha, Sandro donati, disse 
que ouviram na última semana os 

empresários e comerciantes, que 
falaram sobre as dificuldades. “a ne-
cessidade é qualificar a mão de obra 
e gerar mais empregos. Nós estamos 
lutando por isso”, ressaltou.
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PRESERVAÇÃO

após um ano de uso a 
maioria dos maravilhenses 
aprovam a substituição 
das sacolas plásticas pelas 
retornáveis 

Sacolas retornáveis completam 
um ano em Maravilha 

ILAINE ROHDEN

as sacolas retornáveis já fa-
zem parte do dia a dia de 
muitas pessoas. Mesmo 

considerando desconfortável car-
regar as sacolas toda vez que vão ao 
mercado, a família Lamb, de Maravi-
lha aprova a substituição. “O mínimo 
de sacrifício gera um monte de bene-
ficio”, ressaltam. 

assim como a família Lamb, há 
um ano todos os maravilhenses co-
meçaram a mudar sua rotina. em 
junho de 2011 os mercados e super-
mercados começaram a extinguir 
gradativamente as sacolas plásticas 
e iniciou-se então o uso das sacolas 
retornáveis. 

O projeto de substituição das sa-
colas foi implantado pela associação 
Comercial e conduzido pelo Conse-
lho Municipal de entidades. No pri-
meiro mês a cada cinco sacolas plás-
ticas vendidas o custo era de R$ 1,00, 
no segundo mês o custo foi para R$ 
1,50 e, no mês de agosto, elas foram 
extintas definitivamente. 

O projeto
No segundo semestre de 2010, o 

Conselho coordenou uma pesqui-
sa de opinião junto às empresas de 
Maravilha. Os dados das pesquisas 
foram apurados com o auxílio de 
acadêmicos da Universidade do Oes-
te de Santa Catarina (Unoesc) e do 
instituto Catarinense de educação 
(iceu), constatando que 80% delas 
disseram ser favoráveis à utilização 
dessas sacolas em substituição àque-

las de plástico. Na mesma pesquisa, 
ainda foi apurado que a maioria da 
população considera necessária a 
coleta seletiva de lixo.

desta forma iniciou a campanha 
de substituição das sacolas plásticas 
pelas retornáveis. 

Avaliação
aproximadamente 100 mil saco-

las plásticas eram distribuídas por 
mês no comércio de Maravilha, antes 
das sacolas retornáveis. após um ano 
de utilização das sacolas retornáveis 
entramos em contato com alguns 
mercadistas e consumidores para fa-
zer uma avaliação dessa substituição. 

O maior ponto destacado foi o 
benefício proporcionado para a na-

tureza. “Nós temos que olhar o lado 
do benefício do meio ambiente, por-
que dizem que uma sacolinha des-
sas leva 100 anos para se decompor. 
daí se comparar com os milhões de 
sacolinhas que a gente gastava é um 
absurdo”, frisa o sócio proprietário do 
iguatemi alimentos, ademir albre-
cht. 

O sócio proprietário do alimen-
tos Vitória, edilio Frozza, destaca 
que era previsto em torno de 10% de 
rejeição, mas não foi isso que acon-
teceu. “Houve uma aceitação muito 
grande das sacolas retornáveis no 
começo. Nós prevíamos 10% de re-
jeição e nem chegou a isso. O pessoal 
se habituou”, finaliza.

No Real alimentos eram distri-
buídas aproximadamente 25 mil por 
mês. Conforme o sócio proprietário, 

ivâneo Foletto, para o meio 
ambiente favoreceu bastan-
te. “Hoje em torno de 80% 
das pessoas trazem as sacolas 
junto, e 20% esquecem”, co-
menta. 

Para as pessoas que es-
quecem albrecht dá uma 
dica. “a pessoa põe no veículo 
a sacola retornável, vem para 
o mercado, faz as compras e 
vai para casa, tira as compras e 
esquece de colocar de volta no 
carro e muitas vezes não tem 
ela junto. O que deveria ser fei-
to era descarregar as compras e 
automaticamente logo colocar a 
sacola no porta mala para sem-
pre ter junto”, ressalta.

a única dificuldade encontrada 

por albrecht nes-
sa substituição é a 
demora. “em termos 
de agilidade no atendimento 
para nós aqui no processo se 
torna mais moroso. a gente 
coloca no carrinho a merca-
doria solta, depois a gente 
tem que repetir o processo 
no veículo da pessoa”, ex-
plica.

O casal darci e Nadir 
Valgoi preferem as sacolas plás-
ticas. “Para mim é uma falta de 
respeito ao consumidor. Cada um 
deve saber quando vai jogar o lixo 
fora, quando vai separar. No mer-
cado, por exemplo, é tudo embala-
do no plástico”, comentam. 

Para a consumidora Neiva wal-
czacki as sacolas retornáveis foram 
aprovadas. ela justifica o uso pelo 
fato de não precisar comprar toda 
vez uma sacola. “a sacola retorná-
vel dura tempo, não precisa ficar 
comprando. Tem algumas que não 
valem a pena, mas tem que esco-
lher o produto”, explica.

a família Lamb destaca que “o 
que é para acontecer de bom acon-
tece a longo prazo”. É preciso que 
as pessoas tenham consciência e 
cada vez mais busquem a preser-
vação do meio ambiente.

• As sacolas plásticas se torna-
ram populares ao longo da déca-
da de 1970 e têm constituído um 
problema relacionado à poluição 
do planeta desde então. O material 
dessas sacolas não é renovável e não 
se decompõem com facilidade na 
natureza;

• Já as sacolas de papel são pro-
blemáticas por outro motivo. Todos 
os anos milhões de árvores são cor-
tadas para produção de sacos de 
papel. além disso, existe o grande 
consumo energético, que envolve 
queima de combustível, e o uso de 
produtos químicos, todos necessá-
rio no processo de fabricação destes 
sacos;

• As sacolas retornáveis são 
feitas de tecido. embora alguns até 
possam ser sintéticos, a maioria leva 
tecido natural. estas sacolas podem 
ser reutilizadas por vários anos com 
os cuidados adequados, sendo este o 
seu principal benefício, visto que não 
é necessário utilizar sempre novas 
sacolas.

conheça do que são 
feitas as sacolas



 -  MARAVILHA  -  S C,  08  de aGOSTO de 2012

Economia
A/08..................................................................................................

POUPANÇA
HOJe 0,48%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRa R$ 2,029

VeNda R$ 2.029

EURO
COMPRa R$ 2,517

VeNda R$ 2,518

LIBRA
COMPRa R$ 3,175

VeNda R$ 3,159

OURO (grama)
R$0,0857 0,0857%

ÍNDICES
iNPC 0,26

iGP-M 0,66

iPCa 0,08

SALÁRIO
R$ 622,00

Vendas
Com 18 mil veículos comercializados, julho registra o maior 
volume de vendas da série histórica em Santa Catarina

desde 21 maio, quando começou 
a redução do imposto sobre Produtos 
importados (iPi) para automóveis, o 
setor vive seus melhores momento 
em Santa Catarina. Os números de 
julho mostram o melhor resultado 
para o mês em toda a série histórica. 

No período, foram vendidos 18 
mil carros, alta de 14,59% na compa-
ração com julho de 2011. a Fenabra-
ve/SC, entidade que reúne os donos 

de concessionárias, informou que 
junho apresentou o melhor resulta-
do para o mês desde 2001, quando a 
pesquisa começou a ser feita.

Foram 19,1 mil veículos comer-
cializados. Caso o governo mante-
nha o prazo de encerrar o corte do 
iPi em 31 de agosto, acredita-se que 
haverá queda de 10% no volume de 
vendas no restante do ano. a redu-
ção brusca é atribuída ao forte im-

pacto que o imposto tem no preço 
final.

a Fenabrave-SC ressalta que o 
desempenho estadual está bastante 
acima da média nacional. enquanto 
o Brasil registra alta de 3,1% nas ven-
das neste ano, o estado apresenta 
crescimento de 8,78%.

Os números positivos são conse-
quência do alto poder aquisitivo da 
população catarinense. 

a Faesc formalizou pedido ao secretário João Rodrigues, 
da agricultura e Pesca, para que ele gestione junto ao 
governador João Raimundo Colombo e a Secretaria da 
Fazenda o adiamento do iCMS

a intenção é evitar a utilização 
de laranjas, a falsificação de 
documentos, e outras fraudes nos 
registros de empresas

Venda de bovinos entre produtores 
não deve ter iCMS

FAESC

a Federação da agricultura e Pe-
cuária do estado de Santa Catarina 
(Faesc) quer o fim da incidência de 
imposto estadual sobre a comercia-
lização de bovinos e bubalinos entre 
os próprios pecuaristas, anunciou o 
presidente José Zeferino Pedrozo. Por 
isso, reivindicou ao Governo do esta-
do o adiamento do iCMS incidente 
na operação produtor-produtor.

esta medida é necessária, explica 
o dirigente, pois evitará transtornos 
na fiscalização, como vem ocorren-
do, controle da idade dos animais em 
cada nota do produtor rural e, prin-
cipalmente, porque impedirá a bitri-
butação, pois esses mesmos animais 
serão tributados quando destinados 
ao abate. 

a Faesc formalizou pedido ao 
secretário João Rodrigues, da agri-
cultura e Pesca, para que ele gestione 
junto ao governador João Raimundo 
Colombo e a Secretaria da Fazenda 
o adiamento do iCMS de toda a co-
mercialização de bovinos e bubalinos 
feito entre produtores rurais.

a legislação catarinense trata 
de situações semelhantes. a norma 

Divulgação/MB

José Zeferino Pedrozo, presidente 
da Faesc

fiscal em vigor já estabelece que nas 
operações abrangidas por adiamen-
to fica atribuído ao destinatário da 
mercadoria a responsabilidade pelo 
recolhimento do imposto na condi-
ção de substituto tributário. assim, 
o imposto fica diferido para a etapa 
seguinte de circulação na saída de es-

tabelecimento agropecuário, quando 
destinadas à comercialização, indus-
trialização ou atividade agropecuária.

estão inclusas nessa situação os 
produtos agropecuários em estado 
natural e o gado bovino ou bubalino 
com destino a estabelecimento aba-
tedor com idade igual ou inferior a 24 
meses, vacas de leite, vacas magras e 
vacas com cria ao pé, com destino a 
outro estabelecimento pecuarista ou 
a outro estabelecimento do mesmo 
titular. Também se encontram nesse 
enquadramento o gado ovino com 
destino a estabelecimento abatedor 
ou em operação entre produtores ou, 
ainda, gado equino em operações en-
tre produtores.

O vice-presidente Nelton Rogério 
de Souza explica que a Faesc está soli-
citando, em síntese, é que seja esten-
dido o adiamento para todas as cate-
gorias e para toda a comercialização 
de bovinos e bubalinos, o que, na prá-
tica, significa apenas diferir também 
as categorias de machos acima de 
vinte e quatro meses e novilhas tam-
bém com idade acima de 24 meses na 
comercialização entre produtores.

Investimento
Mais de cinco mil 
novos veículos para a 
frota dos correios

Projeto obriga ida ao cartório 
para registro em mudanças 
de contratos empresariais

Os Correios acabam de adqui-
rir mais 5.612 novos veículos para 
renovação e ampliação de sua frota 
– 301 furgões e 5.311 motocicletas. 
a aquisição representa um investi-
mento de R$ 38,6 milhões e atende 
às diretrizes da empresa voltadas 
para a melhoria e garantia de aten-
dimento à sociedade. a entrega dos 
novos veículos está prevista para 
começar até o final de outubro.

a frota dos Correios na diretoria 
Regional de Santa Catarina conta-
rá com 77 motocicletas comuns, 
22 motocicletas do tipo trail e 65 
furgões. Os furgões são equipados 
com ar-condicionado, vidros/travas 
elétricas, direção assistida e porta 
lateral, com o objetivo de aprimorar 
a produtividade e a qualidade da 
entrega.

Os Correios vêm investindo for-
temente na melhoria das condições 
de trabalho em todo o Brasil para 
garantir a qualidade do atendimen-
to à população. No ano passado, 
quase 10 mil novos trabalhadores 
foram contratados – entre eles, mais 
de cinco mil carteiros. em 2012 e 
2013, mais 9.904 novos empregados 
serão admitidos.

Nos últimos 18 meses, a empre-
sa investiu mais de R$ 150 milhões 
na aquisição de cerca de 12 mil veí-
culos (furgões, motos e caminhões) 
e de quase 2 mil equipamentos para 
movimentação de carga (empilha-
deiras), além de R$ 100 milhões em 
mais de 700 obras de construção, 
reforma e ampliação de unidades 
operacionais, administrativas e de 
atendimento.

a Câmara analisa o Projeto de 
Lei n° 3492/12, do deputado fede-
ral Carlos Sampaio (PSdB/SP), que 
obriga os envolvidos a irem pesso-
almente ao cartório para registrar 
atos de constituição e alteração de 
contratos de empresas a serem ar-
quivados nas juntas comerciais. a 
intenção é evitar a utilização de la-
ranjas, a falsificação de documen-
tos, e outras fraudes nos registros de 
empresas. “a sugestão atesta que o 
contrato ou alteração societária foi 
assinado na presença do tabelião, o 
que é suficiente para afastar inúme-
ras fraudes e golpes praticados por 
falsos empresários”, 
explica Sampaio.

a proposta alte-
ra a Lei de Registro 
Púbico das empre-
sas Mercantis (Lei 
8.934/94), que não 
prevê o reconhe-
cimento de firma 
desses atos, apenas 
de procurações. O 
projeto também 

torna obrigatório o reconhecimento 
de firma de outros atos contratuais 
a serem arquivados na junta comer-
cial e determina a utilização de escri-
tura pública para atos que envolvam 
constituição, transferência, modifi-
cação ou renúncia de direitos reais 
sobre imóveis.

Tramitação 
O projeto tramita em caráter 

conclusivo e será analisado pelas 
comissões de desenvolvimento eco-
nômico, indústria e Comércio; e de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia.
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

diagnóstico precoce evita transmissão

Número de transplantes no estado cresce 29% 

HePatite

Santa catarina

O número de transplantes realizados em Santa Catarina 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS) teve aumento de 
29% nos primeiros quatro meses do ano em compara-

ção ao mesmo período de 2011. Foram 277 transplantes no esta-
do em 2012. No ano passado, foram 
214. de acordo com o Ministério 
da Saúde, rim, córneas e coração 
foram os órgãos mais doados no 
país. O Brasil registrou um aumento 
de 29 por cento de doadores entre 
janeiro e abril deste ano. em 2012, 
foram 726 doadores contra 564, em 
2011.

Segundo o ministro da Saúde, 
alexandre Padilha, o aumento do 
número de doadores de órgãos é 
fundamental para realizar os trans-
plantes em menos tempo. 

"É fundamental termos mais 
doadores para reduzirmos o tempo 

de espera que o indivíduo tem para ter acesso ao transplante. Nós 
acreditamos que colocando mais recursos como nós estamos fa-
zendo, estimulando os profissionais a se capacitarem para realizar 
transplantes. Combinando essa ação com mais doadores nós po-
demos reduzir o tempo de espera em transplantes."

em 2011, o Ministério da Saúde investiu um bilhão e 300 mi-
lhões de reais para a manutenção e crescimento da rede de trans-
plantes no Sistema Único de Saúde (SUS). O número é quatro 
vezes maior do 
que os 320 mi-
lhões de reais, 
investidos 
em 2003.

fonte: www.agenciadoradio.com.br      

rildomaia.com

O diagnóstico precoce é muito importante para evi-
tar que mais pessoas tenham hepatite. a doença é si-
lenciosa e o portador do vírus pode passar anos para 
descobri-la. a hepatite é a inflamação do fígado e pode 
ser causada por vírus, por alguns remédios, bebida al-
coólica e outras drogas. No Brasil, a hepatite viral mais 
comum é causada pelos vírus a, B, C e d. existe, ainda, 
o vírus e, mais frequente na África e na Ásia. a consulto-
ra comercial, Simone Melo, descobriu que estava com 
hepatite C fazendo um exame de rotina: "É uma doença 
realmente silenciosa, eu nunca senti nada. Fiz o trata-
mento da hepatite C durante um ano e continuo ainda 
fazendo alguns testes de controle. estou curada, graças 
a deus". 

desde outubro do ano passado, o Ministério da 
Saúde distribui testes rápidos para hepatite B e C. Já fo-
ram enviadas aproximadamente 435 mil unidades para 
as Secretarias estaduais de Saúde. O ministro da Saúde, 
alexandre Padilha, explica como

funciona o teste que detecta a doença: "O teste é 
menos de cinco de minutos para ter o resultado é um 
furinho no dedo e esse teste agora está nas unidades 

de saúde na parce-
ria do Ministério 
da Saúde com os 
estados e municí-
pios. É importante 
que a gente faça o 
diagnóstico cada 
vez mais preco-
ce da hepatite B 
e da hepatite C 
que são doenças 
que se você não 
fizer o teste pode 
demorar muito 
para ter sinais e sintomas e quan-
do desenvolver sinais e sintomas o tratamento pode ser 
mais difícil". 

O ministro chama atenção para cuidados que evi-
tam a transmissão da doença: "Se tiver negativo tem 
continuar fazendo as ações de prevenção, fazer sexo 
seguro, evitar contato com sangue, ter preocupação em 
não compartilhar alicate de manicure, lâmina de bar-

bear, pequenos contatos com sangue já podem ser um 
motivo de transmissão da hepatite B e hepatite C".    

Na semana passada, o Ministério da Saúde anunciou 
dois novos medicamentos adquiridos para tratamento da 
hepatite C: o telepravir e o boceprevir. Com eles, a doença 
pode ser tratada em até 48 semanas.    
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HORÓSCOPO

ÁRIES 
Neste momento o ariano está tendo sucesso 
especialmente no seu trabalho, onde ele coloca 
todo seu empenho e dedicação. a Lua passa em 
seu signo no início da semana, agitando o seu dia 
e lhe dando um impulso extra. 

TOURO
O taurino sentirá uma mudança de energia, já 
que seu regente, Vênus, muda de signo nesta se-
mana ingressando no signo de Câncer. este trân-
sito em Câncer focaliza principalmente os as-
suntos familiares e pode até significar um evento 
íntimo importante que o deixara bem feliz. 

GÊMEOS
O geminiano experimenta um momento astral 
bastante favorável, indicando que não faltarão 
oportunidades, seja no campo pessoal afetivo 
que no campo profissional. Porém, você preci-
sa se concentrar em seus objetivos e não perder 
de vista suas metas, porque muitas vezes você 
se deixa desviar do seu caminho desperdiçando 
oportunidades.

CÂNCER
O canceriano está sendo beneficiado por uma 
configuração astrológica que põe o foco no ambi-
ente familiar. O aconchego de sua família lhe será 
de grande conforto, proporcionando momentos 
felizes no cotidiano. Porém, também no trabalho 
você será muito solicitado por novos desafios. 

LEÃO
O leonino se renova energeticamente com a pas-
sagem do Sol em seu signo. No campo profissio-
nal podem aparecer soluções inesperadas para 
superar antigos problemas. Saiba ser espontâneo 
e sincero sem ser arrogante e conseguirá a ajuda 
de colegas ou amigos que lhe serão úteis para ali-
viar suas preocupações. 

VIRGEM
Neste período o virginiano experimenta um 
momento de tranquilidade após a intensa 
atividade dos meses precedentes. a calmaria 
pode lhe parecer demasiada, já que você tem 
muitas ideias na cabeça que quer pôr logo em 
prática! 

LIBRA
O libriano experimenta um período de atividade 
intensa e tantas solicitações lhe dão a impressão 

de que as horas do dia não bastam para cumprir 
todas as suas obrigações. No entanto, você não 
deve deixar isso se tornar um motivo de pressão e 
de tensão que cause ansiedade, podendo prejudi-
car a sua saúde.

ESCORPIÃO
É possível que você esteja enfrentando uma 
montanha de problemas que lhe parecem insu-
peráveis, mas o momento atual parece favorável 
para lhe apresentar uma solução definitiva que 
o aliviara muito! Não perca de vista suas metas, 
pois as inúmeras solicitações irão desviá-lo de 
seus objetivos. 

SAGITÁRIO
O sagitariano está cheio de energia e pode querer 
enfrentar múltiplas situações ao mesmo tempo. 
Porém, desta forma poderá desperdiçar energias 
e não chegar a nenhuma conclusão! Não é muito 
sábio se perder no emaranhado de afazeres e 
nem se desviar do seu caminho inicial pegando 
desvios.

CAPRICÓRNIO
O capricorniano carrega um fardo pesado neste 
período, pois os inúmeros desafios lhe parecem 
insuperáveis. Porém, você precisa aprender a 
dividir esse fardo com alguém, colega, amigo ou 
familiar, caso contrario acabará ficando doente e 
sobrecarregando suas costas que irão doer!

AQUÁRIO
É possível que você inicie a semana se 
sentindo indisposto, mesmo que nenhuma 
doença o acometa. a insônia pode ser uma 
constante neste período, especialmente se tiver 
alguma preocupação a lhe ocupar a cabeça e 
perturbando o emocional. 

PEIXES 
O pisciano deve agir com clareza e tranqui-
lidade neste momento, pois os desafios que a 
vida lhe apresenta são enormes e muitas vezes 
lhe parecem insuperáveis. No entanto, não deve 
deixar que o desespero embace sua visão e lhe 
tire a clareza de raciocínio. Permaneça firme em 
seus propósitos e mantenha sua fé inabalável 
para poder atrair as benesses que você merece.
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religião e Você

feliz dia dos pais
- Muitos pais ficam entristecidos, pensando 

em como seria bom se, durante os outros dias do 
ano, eles também fossem lembrados;

- Outros pais curtem o dia e se sentem espe-
ciais, saboreando cada abraço e beijo recebidos. 
Há também aqueles que nem se lembram que exis-
te um dia assim, pois estão tão ocupados com seus 
afazeres;

- Há os pais, que na ausência de suas esposas, 
exercem o papel de pais e também são presentea-
dos neste dia;

- Há pais que, sejam quais forem seus motivos, 
se sentem culpados por não estarem exercendo 
suas funções como deveriam, e não sabem traba-
lhar esse sentimento;

- Há pais que não tem mais pais;
- Há pais que não tem mais filhos;
- Há aqueles que não puderam ser pais bioló-

gicos, que fazem todo tipo de tratamento tentando 
experimentar a paternidade. alguns se tornam pais 
adotivos, pais do coração, e se tornam muito mais 
pais do que os pais que geraram;

- Há pais que geraram filhos, mas os abando-
naram;

- Há pais empresários e bem sucedidos nos ne-
gócios, mas...

- Há pais desempregados, presos;
- Há pais doentes; e
- Há pais viúvos, sozinhos, abandonados em 

asilos.
Na Bíblia Jesus nos ensina que podemos cha-

mar deus de Pai.
É um relacionamento tão próximo com deus 

que precisamos prestar atenção no que esta pala-
vra quer dizer.

Quando as crianças aprendem que deus é pai, 

a primeira figura que vem na cabeça da 
criança é seu pai terreno.

a criança faz esta associação inconsciente-
mente e automaticamente.

Portanto, pais, as suas atitudes e o seu modo de 
viver e de agir estará influenciando na forma como 
nossos filhos vão compreender quem é deus para 
elas.

Se a criança tem um pai ausente e que pouco 
se preocupa com ela, pensará que deus também é 
assim...

Se a criança tem um pai carrasco e sempre bra-
vo, pensará que deus também é assim.

Se a criança não recebeu a disciplina com 
amor de seu pai, não conseguirá se submeter à dis-
ciplina e aos mandamentos de deus.

Pense um pouco no seu relacionamento com 

seu pai.
Porque será que existem tantas pessoas que 

não conseguem se relacionar com deus?
Porque será que existem tantas pessoas que 

tem medo de deus?
Porque será que existem tantas pessoas que 

não obedecem a vontade de deus (boa, perfeita e 
agradável)

deus tem colocado uma grande tarefa em suas 
mãos, papai.

e sobre tudo o que fizeres e sobre tudo o que 
não fizeres, deus pedirá contas.

Provérbios 22.6 - ensina a criança no caminho 
em que deve andar. e ainda quando for velha, não 
se desviará dele.

Pastor Leandro Daniel Ristow
pastor.ristow@gmail.com 

Pimentão 
recheado com 
carne moída

Ingredientes
2 pimentões médios ou grandes
300 g de carne moída
1/2 cebola picada
2 dentes de alho picado
Sal a gosto
1 pedaço pequeno de 
bacon (opcional)
1 cenoura pequena (opcional)
2 fatias de presunto
2 fatias de queijo
3 colheres (sopa) de requeijão

Modo de preparo
Lave bem os pimentões. 
Faça um buraco no pé de 
cada pimentão, como uma 
tampa. Retire toda a semente 
de dentro limpando tudo. deixe 
reservado. Tempere a carne 
e deixe reservada também. 
Recheio:
Refogue a cebola e o alho pica-
dos. acrescente o bacon cor-
tado em cubos. deixe dourar. 
Coloque a Carne moída e 
mexa bem. Misture a cenoura 
cortada em cubos. Coloque um 
copo de água e deixe cozinhar 
até a cenoura cozinhar e 
secar a água. Corte as fatias do 
presunto e queijo em pedaços 
pequenos. acrescente à carne 
e desligue o fogo. Coloque o 
requeijão e mexa bem. Pegue os 
pimentões, coloque o recheio 
dentro preenchendo por 
completo. Corte um pedaço de 
papel alumínio (proporcional 
ao pimentão) e cubra cada 
pimentão. Coloque-os em uma 
forma de alumínio ou refratária. 
Leve ao forno pré-aquecido, a 
220º, por 20 minutos. Sirva de 
preferência bem quentinho.
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As informações 
sobre os candida-

tos estão dispo-
níveis por meio 
do DivulgaCand 
2012, um siste-
ma do Tribunal 

Superior Eleitoral 
(TSE) que informa 

a quantidade de 
candidatos a pre-
feito, vice-prefeito 
e vereador, além 

do número de 
vagas nas Câma-
ras Municipais. 

iraceminha tem duas 
chapas disputando as eleições

CLEUSA REGNER

Nesta edição, você confere as can-
didaturas a prefeito, vice-prefeito e ve-
reador do município de iraceminha. 
de acordo com o Tribunal Regional 
eleitoral (TRe), 20 candidaturas a ve-
reador foram registradas e duas para 
prefeito. 

O município
em 1947, os gaúchos José Zanela e 

Ricardo Vivian chegaram às margens 
do Lajeado iraceminha para reconhe-
cer a área a ser povoada. Neste ano, a 
área do loteamento ainda não havia 
sido demarcada e nem denominada, 
apenas o lajeado recebeu da equipe 
de medição o nome de Lajeado irace-
minha.

em 1948, foi construída a primeira 
casa no lado direito do Lajeado irace-
minha. em 1951 instala-se a primeira 
indústria madeireira. Com a indústria 

madeireira começa a construção das 
primeiras edificações de iraceminha.

Sob a Lei nº 27, de 17 de agosto 
de 1959, iraceminha passa a ser o pri-
meiro distrito do município de Cunha 
Porã e a partir desta data, o distrito 
teve participação ativa na vida política 
do município-mãe.

em 26 de abril de 1989, o governa-
dor Casildo Maldaner, através da Lei 
estadual nº 7.577, criou o município 
de iraceminha.

Arquivo/O Líder

Praça municipal de Iracemimha

20 candidatos a vereador concorrem a nove vagas no legislativo

Primeira festa do porco e São Brás, na Linha Biguá, foi neste ano

Site da prefeitura



 -  MARAVILHA  -  S C,  08  de aGOSTO de 2012A/11..................................................................................................
 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  14  DE JULHO DE 2012A/06..................................................................................................

KELI FERNANDES

O último levantamento parcial 
da Justiça Eleitoral de Santa Cata-
rina mostra que mais de 16,5 mil 
pedidos de registro de candidatura 
foram protocolados no Estado por 

partidos e coligações. Com registros 
protocolados, a Justiça publicou o 
edital das candidaturas e iniciou a 
divulgação dos dados de todos os 
postulantes para a próxima eleição, 
visando principalmente a colabora-
ção na sociedade para julgamento 

das candidaturas. A Justiça Eleitoral 
tem até o próximo dia 05 de agosto 
para julgar todos os processos e de-
ferir os candidatos aptos a concorrer 
nas eleições de 2012.

As informações sobre os can-
didatos estão disponíveis por meio 

do DivulgaCand 2012, um siste-
ma do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que informa a quantidade de 
candidatos a prefeito, vice-prefeito 
e vereador, além do número de va-
gas nas Câmaras Municipais. Tam-
bém há dados como declaração de 

bens, certidões criminais e previ-
são de gastos de campanha. 

A ferramenta está disponível 
para todos os cidadãos na internet. 
Para acessá-la, não há necessidade 
de cadastro prévio ou autenticação 
de usuário.

CONTAS ABERTAS

No registro eleitoral constam ainda as estimativas de gastos de cada candidato com a campanha, 
além dos dados pessoais e das certidões de antecedentes dos postulantes para a próxima eleição

Justiça Eleitoral divulga patrimônio dos candidatosquem são os candidatos à majoritária?

Registro de Candidatura: prefeito
Nome: avelino da Costa (PMdB)
Nascimento: 04/06/1954
Naturalidade: iraceminha/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Professor de ensino Médio
Coligação: Partido não coligado

Registro de Candidatura: vice-prefeito
Nome: Nascimento: Laércio dal Maso (PMdB) 
Nascimento: 13/07/1989
Naturalidade: Cunha Porã/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Veterinário
Coligação: Partido não coligado

Registro de Candidatura: prefeito
Nome: Bruno Roberto Pan (PSd)
Nascimento: 31/07/1964
Naturalidade: Porto alegre/RS
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: empresário
Coligação: iraceminha melhor 
para todos – PP/PT/PSdB/PSd

Registro de Candidatura: vice-prefeito
Nome: Jeri Luiz Tumelero (PSd)
Nascimento: 02/01/1973
Naturalidade: Cunha Porã/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: empresário
Coligação: iraceminha melhor 
para todos – PP/PT/PSdB/PSd

Tópicos do plano de governo:
Educação: Manter os cursos de aperfeiçoamento com a formação 

continuada dos profissionais; ampliação dos cursos motivacionais para 
os profissionais da educação; Criação de programa para aquisição de li-
vros de leitura para os professores como forma de valorizar a autoestima 
e motivá-lo para exercer suas funções no dia a dia.

Agricultura: Manter e fortalecer as ações do Conselho Municipal da 
agricultura; Continuar com o atendimento cordial e eficiente e buscar 
atender as necessidades dos agricultores de maneira cada vez melhor; 
Manter os tratores de pneus equipados para atender as necessidades dos 
agricultores.

Social: Promover a manutenção do programa Bolsa Família visando 
atender todas as famílias carentes do nosso município; Continuar com 
o trabalho de regularização dos loteamentos e das áreas irregulares do 
município; Continuar com o trabalho de melhoria quanto à infraestru-
tura dos bairros, comunidades e centro evidenciando o bem estar da po-
pulação.

Tópicos do plano de governo:
Educação: Continuar com o Programa de Higiene Bucal; Bus-

car recursos para a construção de ginásio de esportes, para prática 
esportiva, visto que o existente é do colégio e nem sempre esta 
disponível para uso público; ampliação do programa da merenda 
escolar com qualidade, priorizando o que se produz no município 
de iraceminha.

Agricultura: Reformular o Conselho Municipal de desen-
volvimento rural, respeito à lei orgânica municipal; Criação de 
equipe para limpeza de aviários e distribuição do adubo, com 
concentração das máquinas nos períodos ideais; Buscar junto às 
agroindústrias novas cotas para implantação de aviários, pocilgas, 
estábulos e a municipalidade prestar serviços de terraplanagem e 
demais serviços em parceria com os agricultores.

Social: Cadastrar todos os idosos para receberem medica-
mentos controlados gratuitamente; Criar mais programas de 
apoio à criança e ao adolescente e manter os programas já exis-
tentes; apoiar de forma incessante, as entidades representativas 
de iraceminha, tais como Clubes de Mães, Clube de idosos, Leo 
Clube, Lions Clube e outros clubes de serviços.
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As informações 
sobre os candida-

tos estão dispo-
níveis por meio 
do DivulgaCand 
2012, um siste-
ma do Tribunal 

Superior Eleitoral 
(TSE) que informa 

a quantidade de 
candidatos a pre-
feito, vice-prefeito 
e vereador, além 

do número de 
vagas nas Câma-
ras Municipais. 

quem são os candidatos a vereador?
candidatoS a Vereador PeLo PMdB

ELAINE MARIA 
LORENzINI RAUBER
Nascimento: 19/05/1970
Naturalidade: iraceminha/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Professora de 
ensino Fundamental
Coligação: Partido não coligado
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 5 mil 
declaração de bens: Ne-
nhum bem declarado

ELDO DRESCHER
Nascimento: 13/12/1962
Naturalidade: iraceminha/SC
Formação: ensino Funda-
mental incompleto
Ocupação: agricultor
Coligação: Partido não coligado
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 5 mil
declaração de bens: R$ 160 
mil (Lote, aviário e veículos)

EVANDRO JOÃO RAUBER
Nascimento: 23/11/1984
Naturalidade: iraceminha/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Servidor 
Público Municipal 
Coligação: Partido não coligado
Limite de gastos de 
campanha: R$ 5 mil
declaração de bens: R$ 141 
mil (Veículo, terreno e casa)

GENIR DAL MAGRO
Nascimento: 26/05/1977 
Naturalidade: iraceminha/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: empresário
Coligação: Partido não coligado
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 5 mil
declaração de bens: R$ 174 
mil (Lote, quotas, veículo e 
valor em moeda nacional)

JEAN CARLOS NyLAND
Nascimento: 28/06/1986 
Naturalidade: iraceminha/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: empresário
Coligação: Partido não coligado
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 5 mil
declaração de bens: R$ 112 
mil (Quotas e veículo)

LUIz CARLOS zANELLA
Nascimento: 01/02/1961
Naturalidade: Cunha Porã/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: agricultor
Coligação: Partido não coligado
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 5 mil
declaração de bens: R$ 525 
mil (Lote, veículos e casa)

NILO JOSé DE MARCO
Nascimento: 13/11/1958
Naturalidade: iraceminha/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: Trabalhador 
de construção civil
Coligação: Partido não coligado
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 5 mil
declaração de bens: R$ 230 mil (Casa)

RéGIS ANA PROVENSI
Nascimento: 13/08/1960
Naturalidade: iraceminha/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: administradora
Coligação: Partido não coligado
Limite de gastos de 
campanha: R$ 5 mil
declaração de bens:R$ 523 mil 
(terrenos, quotas, automóveis 
e valor em moeda nacional)

PMDB

PMDB

PMDB

PMDB

PMDB

PMDB

PMDB

PMDB

PMDB

PMDB

RODRIGO BOLFE
Nascimento: 03/08/1988
Naturalidade: Guaporé/RS
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: empresário
Coligação: Partido não coligado
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 5 mil
declaração de bens: R$ 62 
mil (Veículos, quotas e va-
lor em moeda nacional)

ROSANI MENzEL ALTHAUS
Nascimento: 25/02/1967
Naturalidade: iraceminha/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: agricultora
Coligação: Partido não coligado
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 5 mil
declaração de bens: R$ 
297 mil (Lote e casa)

O sistema igualmente permite a visualização dos integrantes da lista por segmentos (rádios, TVs, 
jornais, blogs, editores políticos), cidades e regiões

TReSC implanta novo sistema de cadastro para 
veículos de imprensa 

O Tribunal Regional eleitoral 
de Santa Catarina (TRe/SC) come-
ça a implantar um novo sistema de 
cadastramento de veículos de im-
prensa e demais interessados para 
o recebimento de notícias e relea-
ses produzidos pela assessoria de 
imprensa, Comunicação Social e 
Cerimonial. 

a lista de mailing de impren-

sa do TRe/SC conta atualmente 
com mais de dois mil endereços 
registrados, dentre os quais profis-
sionais da área de jornalismo e ve-
ículos de comunicação. a partir de 
1º de setembro, os informes serão 
enviados somente para os veículos 
de imprensa e demais pessoas de-
vidamente inscritas no novo siste-
ma, que permitirá o cadastramento 

direto dos interessados, bem como 
a atualização de dados, sempre que 
for necessário.

O sistema igualmente permite a 
visualização dos integrantes da lista 
por segmentos (rádios, TVs, jornais, 
blogs, editores políticos), cidades 
e regiões. "assim podemos filtrar 
melhor o público-alvo a fim de di-
recionar informações para determi-

nados segmentos de profissionais 
ou veículos de imprensa com sede 
em determinada região, facilitando 
a divulgação dos serviços dos car-
tórios eleitorais para os veículos de 
imprensa daquela região", explica a 
assessora de imprensa, Comunica-
ção Social e Cerimonial, ana Patrí-
cia Tancredo Gonçalves Petrelli.

O programa desenvolvido pela 

Coordenadoria de Soluções Cor-
porativas também será usado por 
outras unidades do TRe/SC para 
oferecer serviços, como é o caso da 
Coordenaria de Gestão da informa-
ção, que fará o cadastramento de 
advogados, candidatos, estudantes 
e interessados em receber informes 
e decisões sobre julgamentos e ju-
risprudências da Corte.
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KELI FERNANDES

O último levantamento parcial 
da Justiça Eleitoral de Santa Cata-
rina mostra que mais de 16,5 mil 
pedidos de registro de candidatura 
foram protocolados no Estado por 

partidos e coligações. Com registros 
protocolados, a Justiça publicou o 
edital das candidaturas e iniciou a 
divulgação dos dados de todos os 
postulantes para a próxima eleição, 
visando principalmente a colabora-
ção na sociedade para julgamento 

das candidaturas. A Justiça Eleitoral 
tem até o próximo dia 05 de agosto 
para julgar todos os processos e de-
ferir os candidatos aptos a concorrer 
nas eleições de 2012.

As informações sobre os can-
didatos estão disponíveis por meio 

do DivulgaCand 2012, um siste-
ma do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que informa a quantidade de 
candidatos a prefeito, vice-prefeito 
e vereador, além do número de va-
gas nas Câmaras Municipais. Tam-
bém há dados como declaração de 

bens, certidões criminais e previ-
são de gastos de campanha. 

A ferramenta está disponível 
para todos os cidadãos na internet. 
Para acessá-la, não há necessidade 
de cadastro prévio ou autenticação 
de usuário.

CONTAS ABERTAS

No registro eleitoral constam ainda as estimativas de gastos de cada candidato com a campanha, 
além dos dados pessoais e das certidões de antecedentes dos postulantes para a próxima eleição

Justiça Eleitoral divulga patrimônio dos candidatos
candidatoS a Vereador PeLa coLiGaÇão iraceMinHa MeLHor Para todoS

CLAUDIR DA ROSA
Nascimento: 14/05/1970
Naturalidade: iraceminha/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: Corretor de imó-
veis, seguros, títulos e valores
Coligação: iraceminha 
melhor para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil 
declaração de bens: R$ 105 
mil (Veículo, terreno e va-
lor em moeda nacional)

VERIDIANA SEEwALD FREy 
Nascimento: 11/10/1977
Naturalidade: São Carlos/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Secretário e datilógrafa
Coligação: iraceminha 
melhor para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 282 
mil (Veículos, terrenos e va-
lor em moeda nacional)

DANIR ALFONSO CHIELLE
Nascimento: 08/02/1966 
Naturalidade: Cunha Porã/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: agricultor
Coligação: iraceminha me-
lhor para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 340 mil 
(Lotes, aviário, veículo e va-
lor em moeda nacional)

EVANDRO CéSAR ROzANSkI
Nascimento: 03/09/1972
Naturalidade: Cunha Porã/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Comerciante
Coligação: iraceminha me-
lhor para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 30 mil 
(Veículo e valor em moeda nacional)

JOSé CAPELLETTO 
Nascimento: 02/01/1955
Naturalidade: descanso/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: agricultor
Coligação: iraceminha 
melhor para todos
Limite de gastos de 
campanha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 530 
mil (Área de terra, veículos e 
valor em moeda nacional)

SIRLENE SCHNEIDER
Nascimento: 23/06/1977
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: empresária
Coligação: iraceminha 
melhor para todos
Limite de gastos de 
campanha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 
15 mil (Quotas e valor 
em moeda nacional)

PSD

PSD

PSD

PSDB

PSD

PT

PSD

PT

PSD

PP

JOVELINO BALDISSERA
Nascimento: 06/05/1962
Naturalidade: Serafina Corrêa/RS
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Professor 
de ensino Médio
Coligação: iraceminha 
melhor para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 105 
mil (Veículo, terreno e va-
lor em moeda nacional)

VALDEMAR 
ANTôNIO FOLLMANN 
Nascimento: 16/12/1965
Naturalidade: Cunha Porã/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: agricultor
Coligação: iraceminha 
melhor para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 
80 mil (Veículos e valor 
em moeda nacional)

TERESINHA MARIA 
GONÇALVES DO COUTO
Nascimento: 08/08/1947
Naturalidade: Herval do Oeste/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: Comerciante
Coligação: iraceminha 
melhor para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 356 mil 
(Casa e valor em moeda nacional)

VALCIR SABINO CAPPELLETTO
Nascimento: 25/06/1952
Naturalidade: Guaporé/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: Vendedor pracis-
ta, representante, caixeiro-
viajante e assemelhados
Coligação: iraceminha 
melhor para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 46 mil 
(Linha telefônica, veículo e 
valor em moeda nacional)

Os contratados deverão cumprir um total de 40 horas semanais e receberão um salário 
bruto de R$ 972,04, mais benefícios

TReSC abre 566 vagas de técnicos de urnas para 
eleições 2012

a Justiça eleitoral de Santa Ca-
tarina está com as inscrições aber-
tas para a contratação de técnicos 
de urnas para trabalharem nas 
eleições deste ano. O serviço será 
contratado pelo Consórcio eSF, que 
é integrado pelas empresas eNGe-
TeC, SMaRTMaTiC e FiXTi, firma-
do junto ao Tribunal Superior elei-
toral (TSe). Os interessados devem 

se cadastrar no site da eNGeTeC e, 
se forem selecionados, atuarão na 
preparação e no suporte técnico das 
urnas eletrônicas.

Segundo o coordenador de 
educação e desenvolvimento 
(Ced) do TReSC, Luciano Rodri-
gues de Oliveira, "serão contratados 
566 técnicos, que receberão trei-
namento nas zonas eleitorais, logo 

após a admissão. Os serviços serão 
prestados entre meados de agosto e 
outubro deste ano". Os contratados 
deverão cumprir um total de 40 ho-
ras semanais e receberão um salário 
bruto de R$ 972,04, mais benefícios.

 
Pré-requisitos
Ser maior de 18 anos;
Ter concluído ou estar cursando 

o último ano do ensino médio;
Não possuir filiação com qual-

quer partido político, nem exercer 
atividades partidárias;

Não ser cônjuge, 
companheiro(a) ou parente em li-
nha reta, colateral ou por afinidade, 
até o 3º grau, inclusive, de ocupan-
tes de cargos de direção e de asses-
soramento e de membros e juízes 

vinculados à Justiça eleitoral;
Não ser servidor(a) ou 

empregado(a) com vínculo com a 
administração Pública Federal, es-
tadual ou Municipal;

Não ter parentesco, até o 3º 
grau, com nenhum candidato a car-
go eletivo majoritário ou proporcio-
nal, nos municípios que compõem 
a zona eleitoral em que trabalhará.
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br
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“Aprenda como se você fosse viver para sem-
pre. Viva como se você fosse morrer amanhã”.

(Mahatma Gandhi) 

aos nossos leitores uma excelente semana e até 
a nossa próxima edição!

e esta mesma alegria 
está sendo vivida pelas fa-
mílias Herpich e noll, que também na 
sexta-feira (03) foram presenteados com a prin-
cesinha Júlia... Muita paz e saúde a todos os familiares!

O nascimento de uma criança é uma 
alegria imensurável para os pais, avós, tios 
e padrinhos. e é esta felicidade pertence às 
famílias Medeiros e Manfrin, que na últi-
ma terça-feira (03) receberam um maravi-
lhoso presente, o garotão Marco antônio... 
Muitas felicidades a todos! 

Quem completou 
mais um ano de vida 
no último domingo 
(05) foi o advogado 
alan Moisés Ortolan. 
Muitas felicidades e 
sucesso a você!

No sába-
do (04) 

foi o dia de Cátia 
agostini festejar 
o seu aniversá-
rio... Que deus 
sempre te ilumine 
e que a cada dia o 
seu coração fique 
recheado de muitas 
alegrias, paz e reali-
zações! 

Fotos: Arquivo pessoal

Na segunda-feira (06) 
quem festejou o seu aniver-
sário foi a simpática Patricia 
Boff. Muitas felicidades, saú-
de e sucesso a você! Beijinhos 
com muito carinho...
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Geral “ao todo o conselho aprovou três projetos que envolvem 
R$ 345 mil em recursos do Governo do estado”.
 Valci Dal Maso

Programas da epagri, apresentação sobre as gerencias de 
administração e Saúde e aprovação de projetos fizeram 
parte da pauta da reunião 

Três projetos foram aprovados 
em reunião do CdR

Rotary participa de feijoada em 
Pinhalzinho 

CONSELHO DE DESENVOLVIMENTO REGIONAL

a 102ª assembleia Geral Ordi-
nária do Conselho de desenvolvi-
mento Regional (CdR) aconteceu 
na Secretaria de estado de desen-
volvimento Regional de Maravilha 
(SdR) na sexta-feira (03), e foi co-
ordenado pelo secretário regional 
Valci dal Maso. 

O encontro reuniu prefeitos, 
presidentes de Câmaras de Verea-
dores e membros da sociedade civil 
dos 14 municípios de abrangência. 
Na oportunidade foram aprovados 
projetos nas áreas de agricultura, 
desenvolvimento econômico e 
Cultura Turismo e esporte. 

O gerente regional da empre-
sa de Pesquisa agropecuária e 
extensão Rural (epagri), Mircon 
Fruhauf, explanou sobre os progra-
mas da epagri, em especial sobre 
os recursos do Fundo estadual de 
desenvolvimento Rural (FdR), que 
apoia o desenvolvimento regional, 
sendo que o produtor tem cinco 
anos para efetuar o pagamento do 
recurso solicitado, e um ano de ca-
rência. 

O pedido de participação no 
programa deverá ser solicitado a 
um técnico da epagri, que preen-
cherá o formulário de pré-enqua-
dramento, anexando os documen-
tos necessários, encaminhando 
à SdR que submeterá os pedidos 
à apreciação do Conselho de de-
senvolvimento Regional. Quando 
aprovado é autorizado ao técnico 

Os 14 municípios da SDR estiveram representados na reunião 

da epagri a elaboração do projeto 
técnico formalizando o contrato 
para liberação dos recursos.

Na oportunidade os gerentes 
de administração e Saúde, Rubi 
Nyland e Rosana dalmolin Vendra-
me, respectivamente, expuseram 
sobre suas gerências. as demais 
gerências farão a apresentação de 
suas atividades na próxima reu-
nião, agendada para 14 de setem-
bro no município de Sul Brasil/SC.

Aprovações
Todos os pleitos colocados para 

apreciação pela assembleia foram 
analisados e receberam voto favo-
rável. “ao todo o conselho aprovou 
três projetos que envolvem R$ 345 
mil em recursos do Governo do 
estado”, comenta o secretário re-

gional. 
O primeiro projeto destina-se 

a Serra alta com solicitação de re-
cursos do Governo do estado na 
ordem de R$ 20 mil para aquisição 
de sementes de pastagens de verão 
beneficiando os agricultores do 
município que desenvolvem esta 
atividade. 

Para Saudades foram viabiliza-
dos pelo Fundo Social do estado 
R$ 125 mil para investir na aquisi-
ção de uma mini pá carregadeira 
e uma retro escavadeira compacta 
para ser utilizada na manutenção 
da rede de água municipal. Ma-
ravilha recebeu parecer favorável 
para o projeto de R$ 200 mil que 
serão aplicados na construção da 
sede da Banda Marcial Cidade das 
Crianças.

Doação

Educação

Hemosc atua para aumentar a 
doação de sangue no inverno

Alunos do Caic produzem poesias 
através do “Boneco Amigo” 

No inverno os estoques de sangue 
do Hemocentro de Santa Catarina (He-
mosc) diminuem consideravelmente. 
isso porque o número de doações cai 
por conta das doenças respiratórias 
como gripes e resfriados. Porém, todos 
os dias acontecem diversos acidentes e 
cirurgias, o que compromete a estabili-
dade e manutenção dos estoques.

de acordo com o Hemosc, o ideal é 
que cada pessoa faça, pelo menos, duas 
doações por ano. as mulheres podem 
doar no máximo três vezes por ano, 
com intervalo de noventa dias, e o ho-
mem no máximo quatro vezes por ano, 
com intervalo de sessenta dias. Mas, 
isso não acontece, já que muitas pesso-

as têm medo de doar.
O objetivo é coletar 120 bolsas 

por dia para manter o estoque com 
uma quantidade considerável. Para 
cumprir a meta de arrecadação, o 
Hemosc desenvolve alguns proje-
tos. O Projeto empresa Solidária, 
que é voltado para empresários e 
tem como objetivo conscientizar os 
funcionários sobre a importância de 
doação de sangue. Já o Projeto esco-
la, busca formar futuros doadores. e 
finalmente, o projeto Coletas exter-
nas, que é realizado em municípios 
distante dos hemocentros. Para mais 
informações, acesse o site do He-
mosc, www.hemosc.org.br/. 

Carla Trentin/SDR Maravilha

O Centro educacional Mundo in-
fantil (Caic), através dos alunos do 3º 
ano estão desenvolvendo o projeto ‘eu 
Leio Com Minha Família’, e como um 
dos  subtemas é “Pão e Poesia”, traba-
lham poesias em sala de aula.

O objetivo é envolver as famílias 
na aprendizagem de seus filhos en-
viando para casa um boneco batizado 
carinhosamente pelos alunos como 
“amigo(a) da Turma”.  Cada aluno, jun-
to com sua família colocará uma parte 
no boneco, (olhos, cabelos e roupas) e 
formará duas quadrinhas sobre a parte 
que colocou, as quais deverão ser es-
critas no caderno que acompanhará o 
boneco. O boneco fica na casa de cada 
aluno, no máximo por uma semana 
para que seja feita a atividade proposta. 
O material a ser usado para fazer a parte 

escolhida fica a critério de cada família.
as famílias aderiram ao projeto 

e os alunos esperam com grande ex-
pectativa o dia para levar o boneco, 
produzindo lindas poesias, como a 
que escolhemos para ilustrar a ma-
téria:
Maria Joaquina
Maria Joaquina estava toda vestida
Parecia até
Uma flor de margarida
Mas parecia uma peteca
Porque estava careca.

a Bianca cabelo nela colocou
e seu sonho realizou.
agora seu cabelo ela vai balançar
e todos vão se invejar.
autora: Bianca Gass dos Santos – 3º 
ano 02

Divulgação/Caic

Alunos desenvolvem atividades educativas através do ‘Boneco Amigo’

Os companheiros do Ro-
tary Club de Maravilha ila-
ci Zanella, Volmar Ranzi e 
dércio Menegassi marcaram 
presença no sábado (04) na 
9ª Feijoada promovida pelo 
Roatry Club  de Pinhalzinho 
que também está comemo-
rando seus 40 anos de fun-
dação. a receptividade foi 
muito boa pelos integrantes 
daquele clube, agradeceram 
pela consideração, fortale-
cendo ainda mais o espirito 
rotariano.

Divulgação

Feijoada foi promovida pelo Rotary de Pinhalzinho
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CTG conquistou vários troféus em mais uma etapa do 
Festival Regional da Cultura Gaúcha

Sábado (18) é o dia d da Campanha

CTG Juca Ruivo de Maravilha é 
destaque em festival regional

Vacinação vai ser realizada de 
18 a 24 de agosto

TRADICIONALISMO 

O Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) Juca Ruivo de Maravilha par-
ticipou, neste domingo (05), da 3ª 
etapa do Festival Regional da Cultu-
ra Gaúcha, realizada no município 
de Caxambu do Sul/SC. O evento 
reuniu entidades tradicionalistas da 
região que concorreram nas catego-
rias de danças mirim, juvenil, adulta 
e veterana, e nas categorias individu-
ais, como chula, chula trio e decla-
mação.

e o CTG Juca Ruivo mais uma vez 
se destacou e levou o nome de Mara-
vilha às primeiras colocações. Con-
forme o instrutor de danças, Jeferson 
Moreira, a invernada mirim con-
quistou o segundo lugar, a invernada 
veterana foi a campeã da etapa com 
o primeiro lugar e a invernada adulta 
conquistou a segunda colocação.

e além das danças o CTG Juca 
Ruivo também trouxe a Maravilha, 
vários troféus nas categorias indi-
viduais, como declamação de peão 
veterano, onde Jeferson Moreira ob-

Arquivo pessoal

Integrantes do CTG Juca Ruivo no festival em Caxambu do Sul

teve o primeiro lugar e altair Gonçal-
ves da Silva o segundo lugar. Na de-
clamação prenda veterana, Silvana 
Luizinha da Silva conquistou o pri-
meiro lugar, e na declamação prenda 
mirim, Jessyca Laize Silva de Oliveira 
também conquistou a primeira colo-
cação.

Já na chula, Jeferson de Quadros 
Moreira obteve o primeiro lugar; e 
Fernando, Leonardo e Yuri obtive-

ram o segundo lugar na chula trio. Na 
chula mirim, Fernando Favero ficou 
em quarto lugar; Leonardo Favero 
em quinto e Yuri Moreira em sexto.

de acordo com Jeferson Moreira, 
a próxima etapa do Festival Regional 
da Cultura Gaúcha será realizada no 
mês de setembro, na cidade de Xan-
xerê. "e o CTG Juca Ruivo deve re-
presentar Maravilha mais uma vez", 
finaliza.

a Secretaria de Saú-
de de Maravilha realiza a 
Campanha Nacional de 
Multivacinação, entre os 
dias 18 a 24 de agosto.

Nestes dias os pais 
devem levar seus filhos 
menores de cinco anos 
a Sala de Vacinação para 
atualização da caderneta 
de vacina. Conforme a en-
fermeira responsável pela 
Sala de Vacinação, Mari-
lei Salete Piacentini, são 
todos as vacinas que po-
derão ser feitas para dei-
xar em dia as vacinas das 
crianças menores de cinco 
anos. “Nesta campanha 
estaremos implantando 
no calendário as duas 
novas vacinas que é a 
pentavalente e a vacina a poliomielite injetável. 
antes as crianças recebia a tetravalente que fazia 
com dois, quatro e seis meses, e agora vai ser a 

pentavalente que são cinco vacinas em uma, in-
cluindo a hepatite B”.

No sábado (18), será o dia d da campanha de 
multivacinação, com atendimentos das 8h às 17h.

Ilustração

Nos dias 22 a 31 de julho, o Si-
coob Credial proporcionou uma 
viagem de estudos e busca de novos 
conhecimentos aos membros do 
Conselho de administração, Fiscal, 
Comitê de Crédito, além dos geren-
tes de crédito e controladoria.

Na ocasião conheceram a expe-
riência cooperativista que ocorre 
em Minas Gerais/MG. em visita a 
Cooperativa de crédito de São Ro-
que de Minas/MG (Saromcredi), 
tiveram a oportunidade de observar 
o desenvolvimento social e econô-
mico daquela região, através do co-
operativismo de crédito. Na região 
visitada se destaca o cultivo de café 
e a produção de milho. destaca-se 
o nível de crescimento alcançado 
nessas culturas nos últimos anos, 
o que eleva o nome da região como 
grande produtora de café a nível na-
cional. 

a cooperativa de crédito tam-
bém criou uma fundação com o ob-
jetivo de desenvolver ações sociais 
para o crescimento socioeconômi-
co. Conforme Márcio Luiz Schmitt, 
“Várias ações do cooperativismo de 
crédito mineiro podem ser adapta-
das a nossa região.  Outro aspecto 
que chama a atenção é o cuidado 
que eles possuem com a história da 
cooperativa, algo que devemos co-
piar visto que nós amanhã podemos 
não mais estar aqui. Por isso a histó-
ria da cooperativa deve permanecer 
viva, não somente na memória de 
dirigentes e fundadores, mas sim de 
toda uma comunidade”, colocou.

Já em Brasília/dF o grupo teve a 
oportunidade de conhecer o Banco 
Cooperativo do Brasil (Bancoob) e 

a Centro Corporativo Sicoob. Con-
forme o vice-presidente daniel 
Ferrari “Foi uma experiência única, 
podermos conhecer as pessoas res-
ponsáveis pela gestão do Bancoob e 
Confederação Sicoob nos aproxima 
mais do centro das decisões do co-
operativismo de crédito do sistema 
Sicoob. Também tivemos a oportu-
nidade de observar na opinião dos 
diretores do Bancoob quais os ru-
mos que a economia deverá seguir, 
o que é importante para nós nas to-
madas de decisões”.

em visita a Organização das Co-
operativas do Brasil (OCB), todos 
foram unânimes ao reconhecer as 
excelentes ações desenvolvidas e 
que visam resguardam os direitos 
adquiridos ao longo dos anos, ga-
rantindo assim as boas práticas co-
operativistas.

No Mato Grosso do Sul/MS, vi-
sitaram uma fazenda que trabalha 
com pecuária, agricultura e turis-
mo, ou seja, no agronegócio. Todos 
tiveram a oportunidade de observar 
realidades diferentes da nossa, que 
basicamente operamos com a cha-
mada agricultura familiar. No en-
tanto muitas das práticas adotadas 
mesmo em outras atividades, po-
dem sim ser adaptadas a realidade 
de cada um. 

Conforme o presidente, Hermes 
Barbieri, o cooperativismo de crédi-
to é um dos ramos que mais cresce, 
além de ser bastante dinâmico. “Te-
mos que nos aperfeiçoar constante-
mente e isso envolve participação 
em cursos, treinamentos, e logica-
mente viagens que buscam novos 
conhecimentos”, destaca.

Conhecimento
Sicoob Credial promove 
viagem de estudos 
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Geral

encontros Regionais são uma preparação para a Convenção Nacional que acontecerá em outubro

JCi Maravilha realiza encontro Regional

SiCOOB Credial comemora 27 anos 

COMPANHEIRISMO

Cooperativismo

JANAÍNA HANAUER

Os membros da JCi de todo Bra-
sil estão se preparando para os en-
contros Regionais. em Maravilha o 
evento foi realizado no sábado (04) 
e domingo (05). Os encontros Re-
gionais são eventos que promovem 
o desenvolvimento e aprendizado 
através da realização dos Concursos 
de Oratória, debates e Oratória nas 
escolas, além de muita capacitação 
e integração, aproximando cada vez 
mais os juniores através de suas re-
giões. esses encontros são uma pre-
paração para a Convenção Nacional 
que acontecerá em outubro na ci-
dade de Gramado/RS nos dias 11 a 
13 de outubro, a qual está sendo or-
ganizada pela JCi Novo Hamburgo.

em Maravilha, a abertura oficial 
foi realizada no início da tarde de 
sábado (04). em seguida realizou-
se o Concurso interno de Oratória 
que teve a seguinte classificação: 
em 1º lugar Marechal Cândido Ron-
don/PR; em 2º lugar São Miguel do 
Oeste/SC e em 3º lugar Maravilha/

SC. O Concurso Oratória nas esco-
las ensino Fundamental teve como 
vencedores: 1º lugar: Pinhalzinho/
SC; 2º lugar: itapiranga/SC e em 3º 
lugar: São Miguel do Oeste/SC. Já a 
classificação do Concurso de deba-
tes foi a seguinte 1º lugar itapiran-
ga/SC; 2º lugar Joaçaba/SC e em 3º 
lugar Pinhalzinho/SC.

durante a tarde foi realizada 
uma palestra com o deputado fede-
ral Celso Maldaner, que tratou sobre 
empreendedorismo e após o presi-
dente nacional, Gabriel Colle, falou 
aos presentes no evento. 

Na noite de sábado foi realizada 
a distintivação dos novos membros 
na JCi de Maravilha, Caroline Mal-
daner, Patrícia Boff, Poliana Oliveira 
e Manoel Siqueira. O presidente da 
JCi Brasil, Gabriel Colle, realizou 
o juramento dos novos membros, 
cumprimentou e deu as boas vin-
das. “eu considero este momento 
como o mais importante da nossa 
organização, que é a entrada de no-
vos membros nessa magnífica orga-
nização”, colocou o presidente. 

a nova companheira Patrícia 
Boff fez seu pronunciamento em 
nome dos novos membros. “É uma 
honra para nós termos recebido o 
convite para participar desta or-
ganização que faz a diferença no 
mundo. agradecemos a receptivi-
dade da JCi Maravilha e aos nossos 
familiares pelo incentivo. as ações 
desenvolvidas pela JCi nos instiga-
ram a aceitar este convite, pois para 
nós é um desafio estar ajudando o 

próximo e realizar ações em prol da 
nossa comunidade, pois sabemos 
que são as pequenas ações que, re-
alizadas dentro do coletivo, torna-
mse grandes obras. Por isso firma-
mos hoje o nosso compromisso de 
fazer a diferença na sociedade, pois 
acreditamos sim que servir a  hu-
manidade é a melhor obra de uma 
vida”, destacou. 

após a distintivação dos novos 
membros foi servido um jantar e 

em seguida foi realizado a La Fiesta 
Mexicana. 

No domingo (05) de manhã 
foram realizados os Objetivos do 
Milênio, onde os companheiros da 
JCi realizaram a pintura da asso-
ciação de Pais e amigos excepcio-
nais (aPae) de Maravilha e plantio 
de árvores. em seguida foram re-
alizadas as premiações internas e 
o almoço de encerramento do en-
contro.

Presidente da JCI Brasil proferiu o juramento aos 
novos membros

 Janaína Hanauer/O Líder Fotos: Suzana Ferrari/JCI

Vencedores do Concurso Oratória nas Escolas Ensino 
Fundamental

Após o jantar aconteceu La Fiesta Mexicana Palestra sobre empreendedorismo foi ministrada pelo 
deputado federal Celso Maldaner

Integrantes da JCI de Maravilha

O Sicoob Credial comemora 27 
anos de história. a caminhada teve iní-
cio em 26 de novembro de 1984, com o 
envio de um processo de constituição 
de uma cooperativa de crédito rural 
para o Banco Central. em 14 de maio 
de 1985, o processo foi aprovado, e no 
dia 08 de agosto de 1985, com 28 sócios 
fundadores, passava a funcionar a Co-
operativa de Crédito Rural auriverde 
em uma sala cedida pela Cooperativa 
Regional auriverde.

Para funcionar a Cooperativa fir-
mou convênio com o Banco Nacional 
do Crédito Cooperativo (BNCC), nas 
linhas de crédito rural, empréstimos 
além da compensação de cheques. 
em 1991, o BNCC foi extinto, não havia 

mais compensação, então os cheques 
passaram a ser recolhidos no comér-
cio. Os planos econômicos no final da 
década de 80 e início da década de 90 
dificultaram ainda mais a situação.

Porém, em 1995, o Banco Central 
do Brasil emitiu uma resolução que 
permitiu a constituição de bancos co-
operativos. Foi um marco para a Coo-
perativa, uma vez que o próprio siste-
ma cooperativo de crédito controlasse 
um banco comercial. isso resultou, em 
1997, na criação do Banco Cooperativo 
do Brasil (Bancoob), que atende desde 
a compensação de títulos, convênios 
como água, luz, telefone, darf, dare, 
Simples e dPVaT, até o repasse e apli-
cação de recursos. em 2006, o Sicoob 

Credial transformou-se em Coopera-
tiva de Crédito de Livre admissão de 
associados auriverde.

atualmente a Cooperativa possui 
cerca de 23 mil associados, administra 
em torno de R$ 250 milhões em ativos, 
conta com uma carteira de crédito vol-
tada para a comunidade de cerca de 
R$ 120 milhões. São recursos da região, 
que permanecem investidos na região, 
e movimentam nossa economia, e os 
resultados auferidos retornam para o 
próprio associado.

a missão do Sicoob Credial é con-
tribuir para o desenvolvimento econô-
mico e financeiro dos associados, pro-
movendo a melhoria de qualidade de 
vida e a visão é ter o reconhecimento da 

sociedade como a melhor opção finan-
ceira e de serviços.        

O presidente do Sicoob Credial, 
Hermes Barbieri, afirma que 08 de 
agosto foi uma data histórica para o 
município de Cunha Porã, como tam-
bém para os municípios da área de 

atuação. "a história pode contar a reali-
dade dos fatos, iniciamos com 28 sócios 
e hoje, aos 27 anos, chegamos a 23 mil 
associados e atuando em nove municí-
pios. O nosso papel é estar junto com a 
comunidade e participar no desenvol-
vimento da região", ressalta.       
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Flor do Sertão

O programa “a saúde vai a sua 
comunidade” visita mensalmente 
todas as comunidades do municí-
pio disponibilizando ações como 
educação em saúde, atividades 
físicas de alongamento e entrega 
de medicação de uso continuo e 
controlado. 

Na terça-feira (07) pela manhã 
o programa teve segmento com 
uma palestra realizada no Centro 

do município pelo terapeuta fami-
liar Sergio Ribeiro. À tarde as co-
munidades da Linha Costa do Sar-
gento e Linha Cabeceira do Poço 
Rico foram visitadas e participa-
ram da palestra com a psicóloga 
do município Rose Binotto. 

No próximo dia 21 acontece-
rá uma palestra com o terapeuta 
familiar na Linha Pedra Branca, 
onde a comunidade de Linha Flor 

da Serra também participará, sen-
do que haverá transporte para os 
participantes com saída às 13h em 
frente ao salão da comunidade. 

Já no dia 28 a comunidade de 
Linha Barra do Taraíras participa-
rá da palestra na Linha Fuzil, sen-
do que também haverá transporte 
e os participantes deverão aguar-
dar no salão da comunidade às 13 
horas.

Parceria 
Programa de implementação 
da Lei Geral está sendo 
instituído  

entender as funções e atribuições do Conselho Tutelar e 
interpretação do eCa foram os principais objetivos da capacitação  

Capacitação instrumentaliza 
conselheiros tutelares 

Roteiro de encontros

Campanha de multivacinação 
inicia dia 18

CONSELHO TUTELAR 

Saúde

Vacinação 

Os conselheiros tutelares elei-
tos, titulares e suplentes empossa-
dos no dia 27 de julho, participaram 
na última quinta (02) e sexta-feira 
(03) de uma capacitação. Os novos 
integrantes do Conselho Tutelar 
iniciarão os trabalhos no dia 28 de 
agosto, data em que os atuais con-
selheiros encerram o mandato.

a capacitação visou instrumen-
talizar os conselheiros para que 
exerçam sua função visando zelar 
pelo cumprimento dos direitos das 
crianças e adolescentes previstos 
no estatuto da Criança e do ado-
lescente (eCa) e legislações afins, 
objetivando entender as funções e 
atribuições do Conselho Tutelar e 
interpretação do eCa.

O conteúdo a capacitação foi:
• CT - funções e atribuições;
• CT e conselheiro tutelar - dife-

rença entre um e outro;
• Papel social do CT;
• Habilidades dos conselheiros 

durante a após o atendimento;

Divulgação

Novos conselheiros tutelares tiveram dois de capacitação 

Fotos: Divulgação

Quatro pessoas foram nomeadas para compor o comitê gestor

Leadnro Neuhaus e Neodimar Bassani são os agentes de desenvolvimento

Todos os pais que tem filhos 
menores de cinco anos estão 
sendo convidados pela equipe 
da Unidade de Saúde para par-
ticiparem da semana de multi-
vacinação que inicia no sábado 
(18).

Neste dia o posto ficará aber-
to das 08 h às 17 h sem fechar 
ao meio dia. a campanha irá até 

o dia 24. Todos deverão ir até o 
posto de saúde munidos da ca-
derneta de vacinação onde será 
verificado se as crianças pos-
suem vacinas em atraso, e se 
possuírem estarão serão vacina-
das. 

O objetivo da campanha é 
vacinar todas as crianças que ti-
verem alguma vacina em atraso. 

a prefeitura de Flor do Sertão em 
parceria com o Serviço de apoio às 
Micro e Pequenas empresas (Sebrae), 
por meio da consultora Sandra Mara 
Puhl, iniciou o programa de imple-
mentação da Lei Geral. O objetivo é 
sensibilizar as lideranças para a im-
portância do Programa de desenvol-
vimento Local fundamentado na Lei.  

a Lei Geral é um novo estatuto na-
cional das microempresas e das em-
presas de pequeno porte, instituída 
pela Lei Complementar nº 123/2006 
e aperfeiçoada pelas Leis Comple-
mentares nº 127/2007 e nº 128/2008, 
que estabelece normas gerais de tra-
tamento diferenciado e favorecido 
as MPes no âmbito dos poderes da 
União, dos estados, do distrito Federal 
e dos municípios. 

a Lei Geral representa o reconhe-
cimento de um segmento econômico 
que congrega 99,14% de todas as em-
presas de Santa Catarina, responsáveis 
por 50% dos empregos gerados no 
estado e tem como objetivo a melho-
ria do ambiente de negócios para as 
MPes e a geração de emprego e renda. 

Com base na implementação da 
Lei Geral, o foco do monitoramento 

do Sebrae visa acompanhar iniciativas 
municipais que buscam: 

• Uso do poder de compra;
• Desburocratização;
• Empreendedor Individual;
• Agente de Desenvolvimento;
Com o objetivo de assessorar e 

acompanhar a regulamentação e a 
implementação da Lei Geral no muni-
cípio o programa prevê a formalização 
de um comitê gestor municipal. Prevê 
ainda, a nomeação de agentes de de-
senvolvimento com a responsabilidade 
de coordenar e supervisionar a imple-
mentação das medidas adotadas, arti-
culando ações públicas para promoção 
do desenvolvimento local e regional.

Foram eleitos por meio de de-
creto os seguintes representantes 
municipais do comitê gestor: Nilson 
dall agnol (contabilidade); Marcelo 
Valler (representante da Secretaria 
da agricultura e das agroindústrias); 
dirciane Neuhaus (diretora de tribu-
tos e RH) e Juracir Piroca (represen-
tante do comércio). 

Os agentes de desenvolvimento 
nomeados por meio de portaria são: 
Leandro Neuhaus e Neodimar Bas-
sani.

• CT e a relação com a rede de 
atendimento, CMdCe, MP e PJ;

• Documentos essenciais para 
funcionamento diário do CT;

• A doutrina da proteção inte-
gral, família, sociedade e estado/
interpretação do eCa;

• Estudo de caso.

Na sexta-feira, além dos conse-
lheiros tutelares, também partici-
param da capacitação os membros 
do conselho municipal dos direitos 
da criança e adolescente da rede de 
proteção a criança e ao adolescente, 
cujo tema era o desempenho de pa-
péis de cada um.

jaragua.go.gov.br
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Maravilha

Educação

Tigrinhos

a horta é coordenada e cuidada pela 
professora Lílian Garcia Basso e pelo 
servente Nelson Teske

Solenidade de entrega aconteceu nesta terça-feira 

Horta escolar é 
destaque

Governo do estado entrega 
ambulâncias que beneficiarão 
a região de Maravilha

ALIMENTAÇÃOVEÍCULOS

Na última semana, os alunos do 1º ano do 
Centro de educação Professor ivo Luiz Hon-
nef realizaram o plantio de mudas de alface na 
horta da unidade escolar. atualmente, são cul-
tivados diversos alimentos. entre eles, alface, 
tomate, beterraba, espinafre, cebolinha, salsa, 
sálvia, alecrim, alfazema entre outros. Na hor-
ta, também se encontram alguns tipos de chás 
como hortelã, boldo, poejo, menta, erva cidrei-
ra, e mangerona.

a horta é coordenada e cuidada pela pro-
fessora Lílian Garcia Basso e pelo servente Nel-
son Teske. “Utilizamos água de cisterna para 
realizar a irrigação, comenta a professora. Não 
usamos nenhum tipo de agrotóxico e todos os 

resíduos alimentares que sobram são coloca-
dos na compoteira e no minhocário e, após a 
decomposição, são colocados nos canteiros e 
se utiliza também o esterco bovino curtido e o 
calcário que equilibram a acidez no solo”, res-
salta.

Os alimentos cultivados na horta conse-
guem manter as necessidades da escola e, 
quando há sobras, são distribuídas aos fun-
cionários da unidade escolar. “Todo o trabalho 
realizado conta com o apoio da Secretaria Mu-
nicipal de educação e direção da unidade esco-
lar, que nos ajudam em tudo que for necessário, 
contribuindo assim, para melhorar ainda mais 
a alimentação de nossos alunos”, completou.

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Alunos ajudam a cultivar a hortaHorta escolar garante alimentação saudável

Projeto Trilhas é desenvolvido 
na escola

Na última quinta-feira (02), as professo-
ras Fabiana Grando e Jacinta Gotardo  de-
senvolveram atividades referentes ao Proje-
to Trilhas. O projeto tem como objetivo  criar 
oportunidades para que as crianças tenham 
maior acesso à literatura infantil e, conse-

quentemente, à cultura escrita. 
O projeto é realizado toda quinta feira. 

a história contada para os alunos do 1º e 2º 
ano do Centro de educação Professor ivo 
Luiz Honnef, no primeiro encontro foi “Bru-
xa, Bruxa, venha a minha festa”.

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

“Bruxa, Bruxa, venha a minha festa” foi a história contada pelas professoras

Nesta terça-feira (07) o secretário de 
estado de desenvolvimento Regional de 
Maravilha Valci da dal Maso esteve em 
Florianópolis para a solenidade de en-
trega de uma Unidade de Suporte Básico 
para o município de Maravilha.

O governador Raimundo Colombo e 
o secretário de estado da Saúde, dalmo 
Claro de Oliveira, realizaram a entrega de 
30 ambulâncias no valor total de R$ 3,8 
milhões para o Serviço de atendimento 
Móvel de Urgência (Samu). Os recursos 
são do Governo do estado e permitem 
recompor a frota com 22 Unidades de 
Suporte Básico (USB) e oito Unidades 
de Suporte avançado (USa). a entrega 
ocorreu às 10h30, em frente ao Centro 
administrativo, em Florianópolis.

“Temos veículos que estão há mais 
de sete anos em atividade. Com a impor-
tância do serviço prestado pelo Samu, 
optamos por repor a frota com recursos 
próprios do governo estadual”, comenta 
o secretário dalmo Claro de Oliveira.

Para o secretário Regional de Ma-
ravilha a ambulância vem para suprir a 
necessidade da região. “essa Unidade de 
Suporte Básico que o Samu de Maravilha 
recebeu garante um melhor atendimento 
à população. a vinda deste veículo é um 
esforço de todos, do nosso governador 
Raimundo Colombo; do vice-governador 
eduardo Pinho Moreira; do secretário de 
estado da Saúde dalmo Claro de Oliveira 
e dos nossos deputados estaduais e fede-
rais”, finaliza dal Maso.

Municípios beneficiados
Os municípios de Criciúma, 

Laguna, Lauro Müller, Braço do Norte, 

Lages, Campo Belo do Sul, Otacílio 
Costa, Bocaína do Sul, São José do 
Cerrito, Tijucas, Blumenau, Rio do Sul, 
ituporanga, ibirama, Taió, Pomerode, 
Timbó, Chapecó, Maravilha, Ponte 
Serrada, Quilombo e Balneário Camboriú 
receberam Unidades de Suporte Básico.

Já as oito Unidades de Suporte avan-
çado serão destinadas para Criciúma, 
Lages, Blumenau, Florianópolis, Joinvil-
le, Tubarão, Joaçaba e Caçador.

Estrutura
O Samu conta hoje com uma central 

de regulação em Joaçaba e centrais inte-
gradas em Balneário Camboriú, Floria-
nópolis, Blumenau, Criciúma, Chapecó, 
Lages e Joinville.

atualmente, o Samu trabalha com 
uma frota de 22 Unidades de Suporte 
avançado (USa), 101 Unidades de Su-
porte Básico (USB), quatro Veículos de 
intervenção Rápida (ViR) e dois helicóp-
teros, mantendo parcerias com o Corpo 
de Bombeiros e a Polícia Rodoviária Fe-
deral, com uma média de 23 mil atendi-
mentos mensais. desde a sua implanta-
ção no território catarinense, o Samu já 
prestou mais de 1,4 milhão de atendi-
mentos.

desde o último dia 01, Samu de San-
ta Catarina passou a ser gerenciado pela 
Organização Social (OS) associação 
Paulista para desenvolvimento da Me-
dicina – SPdM. Com o novo modelo de 
gestão adotado pelo Governo do estado, 
o qual dará mais agilidade, eficiência e 
qualidade ao atendimento, o quadro de 
funcionários teve um acréscimo de 400 
profissionais.

Divulgação/Secretaria de Estado da Saúde

Ambulância do Samu foi entregue



 -  MARAVILHA  -  S C,  08  de aGOSTO de 2012 A/17..................................................................................................

Cotidiano

NO TRÂNSiTO SOMOS TOdOS PedeSTReS!

a ultrapassagem pela direita é proibida pelo Código de Trânsito. existem somente duas 
situações permitidas pela legislação. a primeira é quando o veículo da frente sinaliza que vai 
entrar a esquerda e diminui a velocidade, a segunda é especialmente em perímetros urbanos 
onde a própria sinalização permite essa ultrapassagem em algumas situações em virtude do 
trânsito das cidades, a facilidade, o fluxo, as autoridades acham por bem então fazer a sinali-
zação e permitir essa ultrapassagem, isso está previsto no Código de Trânsito Brasileiro, desde 
que devidamente sinalizado.

Por tanto, ultrapassar pela direita é proibida, veículos mais lentos sempre devem ocupar 
a pista da direita, assim a regra geral do Código prevalecerá, pois quem ultrapassa sempre o 
fará pela esquerda, isso, em vias com faixa dupla. 

 a infração a essa regra é considerada média, quatro pontos no prontuário de habilitação 
do infrator e a penalidade de multa é de R$ 85,13.

Não ultrapasse pela direita, o risco de acidentes é iminente. Respeite as regras de trânsito, 
evite acidentes.

Major
Segalin

ultrapassagem pela direitaa colisão frontal ocorreu na manhã de domingo (05) na 
Linha Bela Vista, interior de São Miguel do Oeste

Três pessoas morrem em colisão 
na BR-163

Seis acidentes de trânsito são registrados 
em Maravilha na sexta-feira

TRAGéDIA

Ocorrências

duas pessoas morreram na hora 
em um acidente na BR-163, em São 
Miguel do Oeste/SC e outra que ficou 
gravemente ferida, faleceu durante 
à tarde no hospital. a colisão frontal 
ocorreu por volta das 10h30 na Linha 
Bela Vista das Flores, trecho São Mi-
guel do Oeste a Guaraciaba/SC, en-
volvendo uma carreta bi-trem, placas 
de Horinzontina/RS, e um Fiat tem-
pra, de São Miguel do Oeste.

O motorista do caminhão, Mar-
celo da Silveira, de 38 anos, residente 
em Santo Ângelo/RS, disse que seguia 
no sentido Guaraciaba a São Miguel 
do Oeste, quando o Fiat tempra, con-
duzido por antônio alves, 42 anos, 
residente em São Miguel do Oeste, 
invadiu a pista contrária em uma reta. 
O caminhoneiro ainda tentou desviar, 
colidiu em um barranco, mas não 
pode evitar a colisão frontal com o 
veículo.

Com o impacto, o eixo dianteiro 
do cavalo foi arrancado e os danos 

Ivan Ansolin/IAF Multicomunicação

Os três ocupantes do tempra foram a óbito   

foram de grande monta. Já o tem-
pra, ficou completamente destruído. 
Morreram no local, o motorista do 
Fiat tempra, antônio alves, e o caro-
neiro, Célio Rodriguies dias, de 31 
anos, ambos residentes em SMOeste, 
que foram arremeçados para fora do 
veículo. ainda estava no veículo outro 

passageiro, Lauri antônio Reichert, de 
43 anos, que estava no banco traseiro e 
sofreu ferimentos graves. ele foi socor-
rido pelos bombeiros e encaminhado 
ao Hospital Regional de São Miguel do 
Oeste. devido a gravidade das lesões, 
Reichert, que residia em São José do 
Cedro, faleceu por volta das 14h30.

a Polícia Militar (PM) de Maravilha 
registrou seis acidentes de trânsito na 
última sexta-feira (03). O primeiro de-
les foi por volta das 13h15 na Rua igua-
çú, envolvendo um veículo Ford/ka, 
com placas de Maravilha, conduzido 
por uma mulher de 46 anos, e um mi-
croônibus, que se evadiu do local, não 
sendo possível identificá-lo. Segundo 
a PM, foram registrados apenas danos 
materiais no Ford/ka.

O segundo acidente foi registrado 
na avenida Sete de Setembro, por volta 
das 17h15, envolvendo três veículos: 
um Fiat/strada work, placas de Maravi-
lha, um Fiat/marea, também de Mara-
vilha, e um GM/kadet SL e, placas de 
São Miguel do Oeste. a guarnição da 
PM isolou o local e realizou o levanta-
mento, tomando a declaração dos con-
dutores. Houve somente danos mate-
riais de pequena monta nos veículos 
envolvidos.

O terceiro acidente foi registrado, 
por volta das 17h55, na avenida Sete 
de Setembro, envolvendo um veículo 
Vw/FOX 1.0 G ii, placas de Maravilha, 
e um veículo Vw/gol plus 16V, placas 
de  Maravilha. a guarnição da PM iso-
lou o local e realizou o levantamento, 
tomando a declaração dos condutores. 

Ninguém ficou ferido. Houve somente 
danos materiais de pequena monta.

O quarto acidente ocorreu na ave-
nida Maravilha, por volta das 18h15, 
envolvendo três veículos: um Vw/gol, 
placas de Maravilha, um Ford/fiesta, 
de Maravilha, e um GM/corsa, com 
placas de Tigrinhos. Segundo a PM, o 
condutor do corsa teria sido o causa-
dor do acidente e o mesmo apresenta-
va sinais de embriagues alcoólica, falta 
de equilíbrio e fala arrastada, entretan-
to, recusou-se a realizar o teste de alco-
olemia, sendo, dessa forma, lavrado o 
auto de Constatação de embriagues. 
a PM também efetuou a apreensão da 
CNH do condutor e foi expedido auto 
por infração de Trânsito por dirigir sob 
influência de álcool.

O cinto acidente foi na avenida Sul 
Brasil, por volta das 23h50, envolvendo 
um veículo GM/astra, placas de Ma-
ravilha, conduzido por uma mulher, a 
qual relatou que, um veículo de placas 
MBJ 2810, não parou no cruzamento 
com a Rua duque de Caxias ocasio-
nando a colisão. Conforme a PM, hou-
ve danos materiais de pequena monta, 
porém não pode ser lavrado Boletim 
de Ocorrência (BO), pois, o veículo de 
placas MBJ 2810 evadiu-se do local e 

não foi mais localizado pela guarnição 
PM.

O último acidente registrado no 
plantão foi por volta das 04h10 deste 
sábado (04), na avenida Maravilha, no 
pátio de um posto de combustíveis. a 
guarnição Polícia Militar foi acionada 
para atender o acidente de trânsito, 
onde o condutor de um veículo Fiat/
tipo, ao realizar marcha ré, colidiu com 
quatro veículos que estavam estacio-
nados no posto, sendo eles: Ford/fies-
ta, Ford/fiesta, Vw/gol e um Vw/fusca. 
Segundo a PM, os veículos tiveram da-
nos de pequena e grande monta.

Conforme a Polícia, o condutor 
do Fiat/tipo evadiu-se do local, mas 
testemunhas indicaram a direção que 
ele tomou e, rapidamente a guarnição 
da PM foi à direção indicada e logo foi 
possível ver um rastro de óleo sobre a 
via, o que permitiu localizar o veículo 
em uma residência.

O condutor, no entanto, abando-
nou o carro e fugiu em direção ao mato. 
Sua irmã informou à Polícia que ele 
estava embriagado quando conduzia 
o automóvel. diante dos fatos foram 
expedidas as notificações cabíveis. e o 
veículo foi recolhido ao pátio da dele-
gacia de Polícia.

Na madrugada de sábado (04), foi 
arrombada a Loja de Roupas autenti-
ca Modas de Serra alta. Foram furta-
das cerca de 400 calças jeans, modelo 
feminino, 50 peças de moletom de vá-
rias cores, 10 vestidos, camisas sociais 
masculinas e peças em lã femininas. 
Todas as roupas são da marca indi-
vidual. a Polícia Militar de Serra alta 
pede a colaboração da comunidade, 
pois existe a possibilidade desse mate-

rial ser oferecido nas cidades vizinhas. 
Segundo a PM, a suspeita é que 

dois homens, um loiro e outro more-
no, que estejam chegando nos estabe-
lecimentos solicitando informações 
sobre marcas e preços de mercado-
rias e não compram nada. Qualquer 
informação as pessoas podem entrar 
em contato com a Polícia Militar no 
número 190 para que a denúncia seja 
averiguada.

Serra Alta
PM do município registra furto em loja 
de confecções no sábado

Colisão traseira entre dois veículos 
ocorre na BR-282 em Pinhalzinho

Motociclista fica ferido em acidente na 
SC 497, em Tigrinhos

Pedestre é atropelado na BR-158, em Cunha Porã

O acidente de trânsito ocorreu 
no sábado (04), às 19h50, no km 
577,6 da rodovia BR-282, no muni-
cípio de Pinhalzinho/SC. Segundo a 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) de 
Maravilha, foi uma colisão traseira 
entre um veículo saveiro, placas iHY-

6180, de Pinhalzinho/SC, conduzido 
por antônio Rudell, de 56 anos, e um 
caminhão Mercedes-Benz, placas de 
Foz do iguaçu/PR, conduzido por 
Márcio Luiz Cardoso, de 41 anos. Foi 
um acidente sem vítimas, apenas da-
nos materiais foram registrados.

O acidente de trânsito foi registra-
do pela Polícia Militar de Maravilha por 
volta das 21h15 de domingo (05), na 
SC 497, Linha Bela Vista, Tigrinhos. Foi 
uma queda de uma motocicleta Honda 

CG-125 Fan, placa de Mondaí, conduzi-
da por um jovem de 23 anos. O mesmo 
apresentava escoriações pelo corpo e 
foi conduzido ao Hospital São José pelo 
Corpo de Bombeiros de Maravilha.

de acordo com a Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) posto de Mara-
vilha, o acidente ocorreu por volta 
das 04h30 de domingo (05), no km 
112,7 da BR-158, em Cunha Porã. 
No local, um veículo Vw/gol GL, 
placas de Cunha Porã, conduzido 
por Gilberto Cordeiro, de 22 anos, 

atropelou o pedestre Robson alex 
da Silva, 25 anos.

Conforme a PRF, o pedestre é de 
Cunha Porã e sofreu lesões graves 
vindo a falecer mais tarde. O con-
dutor do veículo foi encaminhado a 
delegacia de Polícia de Cunha Porã 
para os procedimentos cabíveis.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Fotos: Janaína Hanauer/O Líder

Maravilha

Futebol de Campo

Passeio Ciclístico Lojas Quero-Quero foi no domingo

Confira os 
resultados dos 
juniores

Com o objetivo de destacar 
os esportes e comemorar os 45 
anos das Lojas Quero-Quero, foi 
realizado neste domingo (05) em 
parceria com o departamento de 
esportes de Maravilha o Passeio 
Ciclístico Lojas Quero-Quero. 

Participaram maravilhenses 
de todas as idades. Os ciclistas 
percorreram as principais ruas da 
cidade, sendo que foram premia-
dos com brindes o ciclista mais 
novo, ciclista mais velho e bici-
cleta mais enfeitada. ainda foi 
sorteada uma bicicleta entre os 
inscritos, sendo que a ganhadora 
foi ana Gabriela Sanzigolo. Passeio percorreu as principais ruas da cidade Ana Gabriela Sanzigolo foi a ganhadora da bicicleta

No último domingo (05) o Campeona-
to Municipal de Futebol de Campo teve 
rodada somente na categoria. Os resul-
tados foram os seguintes: no campo dr. 
Leal Filho – CRM as 14h15 enfrentam-
-se e.C. Bela Vista 2 x 4 1º de Maio Chi-
nelo Queimado. No campo da Linha 
Guaraipo jogam as 14h15 Corinthians 
Guaraipo 3 x 3 internacional Barro Pre-
to. e no campo da Linha Consoladora 
enfrentam-se também as 14h15 inter-
nacional da Consoladora 0 x 2 SeR Vas-
co. 

a rodada do próximo domingo (12) 
terá jogos na categoria juniores e vete-
ranos. Os jogos são os seguintes:

categoria veteranos: no campo dr. 
Leal Filho – CRM enfrentam-se a 9h15 
e.C. Bela Vista x SeR 4S amizade. No 
campo da linha Água Parada jogam as 
9h15 Canarinho de Água Parada x Ca-
narinho da Primavera alta.

categoria juniores: no campo da 
Linha Consoladora jogam as 14h15 
internacional Copnsoladora x Corin-
thians Guaraipo. No campo da Linha 
Chinelo Queimado enfrentam-se as 
14h15 1º de Maio Chinelo Queimado x 
internacional Barro Preto e finalizan-
do a rodada no campo dr. Leal Filho – 
CRM as 14h15 enfrentam-se e.C. Bela 
Vista x SeR Vasco.

Sem d’alessandro, damião, dátolo, elton e Kleber, o internacional vai 
em busca da vitória para entrar no G-4 do Brasileirão

Tricolor gaúcho joga fora do Olímpico e precisa da vitória para se 
manter no G-4 do Brasileirão

desfalcado, internacional 
recebe o Náutico hoje

Grêmio encara a Ponte Preta em Campinas

O internacional iniciou ainda na segunda-feira (06) 
a preparação para o jogo contra o Náutico, hoje (08) às 
19h30, no estádio Beira Rio, em Porto alegre/RS. atual-
mente o time gaúcho ocupa a 5ª colocação na tabela de 
classificação do Campeonato Brasileiro, com 26 pontos 
ganhos, e busca a vitória para entrar no G-4 e se firmar 
entre os líderes da competição.

a equipe comandada pelo técnico Fernandão não 
contará, para o jogo desta noite, com o volante elton, sus-
penso pelo terceiro cartão amarelo, d’alessandro, dátolo 
e dagoberto, lesionados e Kleber, que está recuperado, 
mas deve retornar a equipe somente no próximo domingo 
(12). O atacante Leandro damião está servindo a Seleção 
Brasileira nos Jogos Olímpicos de Londres.

Kleber está recuperado e deve retornar ao time no 
próximo domingo

Site do Inter

Com 27 pontos ganhos, o Grêmio está na 4ª colocação 
na tabela do Campeonato Brasileiro. O tricolor gaúcho vol-
ta a campo amanhã (09) às 21h, em Campinas/SP, contra 
a Ponte Preta, em jogo válido pela 15ª rodada da compe-
tição.

Pela Copa Sul-americana, competição em que o time 
gaúcho disputa em paralelo ao Brasileirão, o time coman-
dado pelo técnico Vanderlei Luxemburgo conseguiu an-
tecipar o confronto decisivo contra o Coritiba, primeira-
mente marcado para o dia 23 de agosto, agora confirmado 
para a quarta-feira (22) às 19h30, no estádio Couto Pereira. 
O pedido foi feito pelo clube a Conmebol, em função do 
clássico Grenal, marcado para o dia 26, no encerramento 
do primeiro turno do Campeonato Brasileiro. Com a an-
tecipação o tricolor gaúcho ganha um dia a mais para se 
preparar para o confronto.

Jogo com o Coritiba pela Sul Americana foi 
antecipado pela Conmebol

Site do Grêmio
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COM
Fernandão no comando, técnico o inter 

vai bem, em quatro partidas três vitórias e 
um empate contra o Vasco e vitórias sobre 
atlético-GO, Figueirense e Palmeiras. O 
time está com outra cara, agora sim com 
cara de time vencedor, apesar dos constan-
tes desfalques algumas peças foram troca-
das e estão dando certo como, por exem-
plo, o volante igor que veio do Figueirense 
marca bem e até gol está fazendo, foi uma 
ótima contratação. Outro destaque é el-
ton que veio da base e se firmou como 
titular, prova disso foi a ótima vitória ob-
tida sobre o Palmeiras em Barueri 1 x 0, 
gol marcado por igor no primeiro tempo, 
neste jogo que teve como um dos desta-
ques Jajá que deu passes precisos para 
Forlan que ainda sem ritmo perdeu dois 
gols incríveis e também foi do Jajá o pas-
se que originou o único gol do jogo.

Site Internacional

aiNda
Não havia visto arbitragem anular com contra, o que aconteceu no jogo inter e Palmeiras 

numa bola cruzada para a área o atleta Palmeirense tentou afastar e marcou contra, gol anu-
lado pelo juiz baiano Jailson de Freitas, ai tentaram explicar que o zagueiro Índio pressionou 
o palmeirense no lance, por isso a anulação do lance, para mim mal explicado.

O
inter agora está encostado no G4 com 26 

pontos e continua a ser apontado pela im-
prensa do centro do país como um dos can-
didatos ao título, pois dizem por lá que mes-
mo sem vários titulares o time continua forte, 
estão fora, por exemplo, d’alessandro, dátolo, 
Kleber, dagoberto e damião na Seleção Bra-
sileira, sem falar em Guiñazu na argentina e 
Forlan na uruguaia.

O
Próximo jogo do campeão de tudo 

será hoje às 19h30 no Beira Rio, o ad-
versário será o Naútico, é jogo para 
vencer e fazer saldo, mas é bom ter 
cuidado com os pernambucanos pois 
eles venceram o Santos por 3 x 0. É 
bom deixar claro o inter não é o San-
tos, a locomotiva vermelha vai atrope-
lar. 

foi
dito na Boca Maldita Bahia 1, apito amigo 3, o co-

mentário refere-se ao jogo do Grêmio contra o Bahia, 
quando o time de Salvador foi roubado pela arbitragem 
do sergipano Cláudio da Silva, marcando pênalti ine-
xistente para o Grêmio e anulando um gol legitimo do 
Bahia. O árbitro ao final do jogo deixou o campo escol-
tado pela polícia. 

OS
Santistas que me descul-

pem, mas sem Neymar, Ganso 
e o goleiro Rafael e com aque-
la camisa azul não vai a ganhar 
ninguém que se cuide o peixe, 
pois Jesus está chamando, a sé-
rie B está logo ali.

DOIS TOQUES
Nos estaremos na Libertadores em 2013, eles não, estou apostando o 

time deles está assim tipo flanelinha guardando lugar para outro.

O gremista Spada falou no Maxi: “Fiquei com vergonha.” Referindo-se so-
bre o lance do pênalti marcado contra o Bahia.

eles estão em Campinas para ver a coisa preta, a Ponte vai fazer o serviço, 
a macaca está crescendo no campeonato.

O prazo de validade do Celso está vencido, o seu time o Cruzeiro perdeu 
mais uma em casa, foi para a Ponte Preta 2 x 1. 

GRÊMIO 3 X 1 BAHIA

ReCLaMaÇÕeS
Marcelo Guimarães presidente do Bahia, foi deselegante com a arbitragem e soltou o ver-

bo: “esse arbitro desqualificado, vagabundo, fdp e descarado não pode mais apitar jogo ne-
nhum, nem do Bahia e nem de outro clube.” O time baiano está na “zona do agrião” na tabela 
do Brasileirão.

FLANELINHA 
Queremos agradecer o “colunista imparcial” por ter guardado a vaga de quarto lugar no 

campeonato para o Grêmio. Bom trabalho realizado de sábado á noite até domingo 18h. Com 
a bela atuação de flanelinha, o mesmo vai ser escalado para trabalhar no estacionamento de 
carros, no baile em novembro com o Musical JM e Gaúcho da Fronteira, novidades sobre o 
bailão em breve.

Foi uma vitória com a cara do Grêmio, 
mas só nos últimos 20 minutos da partida. 
Primeiro tempo o tricolor estava relaxado, 
frouxo, achando que venceria ao natural, 
no começo do segundo tempo também a 
mesma moleza em campo. O Bahia cres-

ceu, empatou, teve um gol anulado.
No final apareceu a pegada forte, pega-

da com luta, pressionando os baianos. Um 
lance bonito para encerrar, com o gol de 
placa do Marcelo Moreno, foi a cereja do 
bolo!

fundo do BaÚ
 a semana é especial para os gremistas, va-

mos para o ano de 1994. Tricolor bicampeão da 
Copa do Brasil, 10/08/1994. O Ceará, que havia 
eliminado o inter (FiaSCÃO de TUdO) nas 
quartas de final, enfrentou o Grêmio na final da 
Copa do Brasil. após empate sem gols em For-
taleza, o tricolor dos pampas venceu o segundo 
por 1 x 0 no Olímpico. O gol de NiLdO, aos três 
minutos do primeiro tempo, deu o bicampeo-
nato da Copa do Brasil ao Grêmio.

VIVA O OLÍMPICO
Como todos sabem o Olímpico será 

implodido, é o último ano de futebol no 
Velho Casarão. Pensando nisso a galera 
de Maravilha e Cunha Porã esta organi-
zando uma excursão para assistir no dia 
19 de agosto, Grêmio x Figueirense, re-
serve o seu lugar, ligue 3664-0480 com 
Paulinho ou 8823-2701 falar com o João 
Longhi. Gremistas de Cunha Porã obte-
rão maiores informações com a Márcia.

BOLaTTi
Não consigo entender como um jogador como Bolatti não é aproveitado no inter. Trocou 

o treinador, mas o jogador ficou de fora da lista dos atletas que foram a São Paulo. Tem muito 
colorado indignado, será que Josimar joga mais que o Bolatti?

CURiOSidade
interessante o futebol, enquanto no futebol masculino estados Unidos e Ja-

pão são apenas seleções pequenas, no futebol feminino são potências.



CTG Juca Ruivo de Maravilha é 
destaque em festival regional

Passeio Ciclístico Lojas Quero-Quero é realizado 
em Maravilha no último domingo
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Sol com muitas nuvens durante 
o dia e períodos de céu nublado. 

Noite com muitas nuvens.
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